



LOS CANDIDATOS DE LA DEVALUACION



Los capos del empresariado se reunieron en Salta.

Y dejaron sus recomendaciones para después de las elecciones de octubre: “avanzar en la devaluación de la moneda, en el aumento de tarifas y el ajuste del gasto”.

Un paquete de medidas contra el pueblo.

Pero con varios meses de antelación, el gobierno ha decidido hacerles caso.

Por eso, acelera la devaluación de la moneda y hasta lanza un “patacón en dólares” (Cedin), el que se cambiará por dinero negro.

Quien compre con ellos, lo hará a un dólar equivalente a 7,50 u 8 pesos, acentuando aún más la carestía.

Y desvalorizando los ingresos de trabajadores y jubilados, quienes seguirán cobrando en la “otra” moneda.

Mientras tanto, los precios de las

naftas aumentan con completa libertad.

¿Pero no es esto mismo lo que reclaman los opositores, cuando se quejan del “atraso cambiario o tarifario”?

De Massa a Macri, de Prat Gay a Redrado, de Stolbizer a Insaurralde, hay listas, candidatos e internas para tirar al techo.

Pero la decisión de pasarle la factura de la crisis a los trabajadores es común a todos ellos.

Contra la devaluación y sus candidatos, los del Frente de Izquierda planteamos:

1. Defender el salario, para que cubra el costo de la canasta familiar y resulte indexado de acuerdo con la inflación. Terminar con el trabajo en negro, precario o tercerizado, asegurando el mejor convenio en cada lugar de trabajo.

2. Defender las jubilaciones, reconociendo el 82% móvil y el pago de los juicios y retroactividades.

3. Abolir el impuesto al salario, los impuestos al consumo y a la vivienda única, y reemplazarlos por impuestos progresivos al gran capital, las rentas y los grandes patrimonios.

4. Abrir los libros y costos de grandes empresas, y establecer una contabilidad nacional sobre la base del control y la gestión democrática de los trabajadores.

5. Nacionalizar la banca y el comercio exterior, para financiar un plan de reconstrucción de la infraestructura urbana, de transportes y ferrocarriles del país.

Para que no nos arrebaten el voto los mismos que devalúan el salario, votemos al Frente de Izquierda en todo el país.

Pascua Lama, parada

Desocupación y accidentes fatales, la verdadera cara de la minería en San Juan

Mediante un comunicado emitido en Toronto, el viernes 28, Barrick anunció la postergación de la construcción de Pascua Lama - lo que implica, en los hechos, la suspensión del proyecto. El inicio de la producción previsto para el segundo semestre de 2014 pasó ahora para un incierto 2016, condicionado a que las autoridades chilenas le aprueben el plan de obras propuesto para evitar los graves daños ambientales del proyecto sobre los glaciares de la zona. Barrick anunció que esto le permitirá evitar inversiones en 2013 y 2014 por un total que oscila entre 1.500 y 1.800 millones de dólares.

De este modo, los más de 6.000 trabajadores directos actuales - y el pico que se esperaba para la primavera verano de más de 10.000-, quedarán reducidos a una dotación simbólica. Si sumamos los empleos indirectos, esto equivale a un tsunami social. Esta declaración confirma oficialmente lo que habíamos advertido (ver PO N° 1.266, 2/5) y tendrá un efecto devastador en la economía sanjuanina y, más en general, en toda la zona cuyana, ya afectada duramente por la retirada de la brasileña Vale del proyecto de potasio en Mendoza.

Las ilusiones que funcionarios nacionales y provinciales - y especialmente la burocracia sindical (tanto de la Uocra como de Aoma-mineros)- habían sembrado en estos dos meses sobre la continuidad de la construcción del lado argentino quedaron pulverizadas por el anuncio. Las falsas expectativas sembradas por Barrick, cuando rescindió en mayo el contrato de Metalúrgica Haug (una empresa ligada al grupo Roggio), que ocupaba 1.500 trabajadores, argumentando que sus tareas iban a ser absorbidas por el principal contratista, la UTE Fluor-Techint, demostraron ser una cortina de humo. La prensa sanjuanina y Clarín (29/6) siguen destacando que Pascua Lama "continúa", ocultando lo sustancial: que el proyecto está congelado. A esto se suma que la caída del precio del oro también afectará el ritmo de ampliación de otras minas radicadas en San Juan, como Gualcamayo y Casposo.

Minería: crisis, chanchullos y "accidentes"

Barrick no solamente les mintió a los sanjuaninos. Acaba de recibir una demanda colectiva en nombre de todos los accionistas que compraron acciones "entre el 7 de mayo de 2009 y el 23 de mayo de 2013" (La Segunda, Santiago de Chile, 11/6). "La denuncia apunta a que Barrick

ocultó que los costos requeridos para poner el proyecto en producción excedían significativamente lo estimado, que la expectativa de inicio de la producción en Pascua-Lama no correspondía a los plazos entregados públicamente por la firma, que el impacto ambiental del proyecto era más riesgoso de lo que se informó y que, por lo tanto, los demandados 'no contaban con una base razonable' para la proyección entregada en relación con el proyecto y la compañía". Es que, desde principios de año, cuando la acción cotizaba a 35 dólares, se derrumbó y la última semana de junio cayó debajo de 15 dólares.

Como señalábamos dos meses atrás, la minería está sufriendo los embates de la crisis mundial, con las noticias de caída de la demanda china en primer lugar. El cobre cayó a mínimos desde 2010 al igual que el oro -el que llegó a cotizar, la última semana de junio, por debajo de los 1.200 dólares la onza, cuando había llegado a tocar los 1.900 y parecía haberse estacionado en un rango de 1.600-1.700 dólares, poco meses atrás. Esto está afectando a los pulpos mineros, que apelan a maniobras y chanchullos de todo tipo. Vale, el gigante con base en Brasil, está también acusado de fraude fiscal por montos millonarios.

Las mineras suspenden proyectos en todo el mundo y esto afecta principalmente a Chile, donde se calcula que un 30% de los nuevos proyectos están en peligro (La Segunda, 28/6) y las exportaciones chilenas caerán unos 5.000 millones de dólares este año (La Tercera, 28/6).

La presión por bajar costos está provocando un incremento brutal de accidentes fatales en las minas sanjuaninas. El 17 de junio, un soldador sanjuanino de 35 años murió aplastado mientras realizaba tareas de mantenimiento en una perforadora en la mina Veladero (también propiedad de Barrick). Pocos días antes, había fallecido un trabajador de la mina subterránea de Gualcamayo. Carlos Cámpora (abogado de Aoma) se limitó a declarar "que están preocupados por los accidentes que han ocurrido en los emprendimientos y si bien es una actividad de alto riesgo, trabajar en seguridad es algo en lo que se debe hacer hincapié, y mucho, para evitar los eventos fatales" (El Huarpe, 18/6).

La parálisis y complicidad de ambas burocracias (Uocra y Aoma) facilitan la política depredadora de los pulpos mineros, con su secuela de desocupación y muerte.

Miguel Gómez

Ugofe suspende a Jorge Hospital

Por denunciar el vaciamiento ferroviario

El miércoles 3 de julio, Ugofe ha comunicado la decisión de sancionar al dirigente de nuestra agrupación, Causa Ferroviaria-Mariano Ferreyra, con 20 días de suspensión sin goce de sueldo. En una reciente carta documento, lo había amenazado también con acciones judiciales penales y civiles. La "ofensa" consiste en haber denunciado en el programa "El Juego Limpio" de Nelson Castro, de hace diez días, la continuidad del vaciamiento de los ferrocarriles de la línea Roca. Nuestro compañero denunció la preservación del negocio ferroviario en manos de los socios de Taselli y Cirigliano, los grupos Roggio y Romero a cargo de Ugofe y Ugoms. Estos mismos empresarios son dueños, a su vez, de las principales subsidiarias con mano de obra tercerizada que el Estado contrata para las obras ferroviarias. También de los talleres a cargo del mantenimiento (incluyendo, en este caso, al grupo Cirigliano).

Esta acción inaceptable de persecución laboral y gremial se suma a otras, las cuales tienen una historia de una década e incluyen suspensiones bajo fuero gremial en 2003, un despido y



Jorge Hospital, dirigente de la agrupación Causa Ferroviaria - Mariano Ferreyra

reincorporación en 2004, dos procesos penales de los cuales fue absuelto (uno impulsado por Taselli, en 2005, y otro por el ex secretario de Transporte Schiavi, en 2010), una suspensión de 29 días por falsa causa en 2012 que tramita en la Justicia y este nuevo intento de criminalizarlo y ponerlo al borde del despido. Forma parte de una política de persecución a los activistas que también llevó a la detención del delegado del Sarmiento Rubén Sobrero y otros trabajadores.

Rechazamos este intento de

amordazar a los ferroviarios que han denunciado el negociado que nos ha llevado a un colapso ferroviario que sufre toda la población trabajadora.

Convocamos este viernes 5, a las 17 horas, a un acto en el hall de la Estación de Constitución para repudiar las suspensiones y reclamar el cese de la persecución laboral y gremial contra Hospital y contra todos los luchadores.

Agrupación Causa Ferroviaria - Mariano Ferreyra

CHOQUE FERROVIARIO EN CASTELAR

Othacehé con letra de D'Elía

Tras el choque de trenes en Castelar, Luis D'Elía salió a plantear teorías conspirativas y de sabotaje para ocultar la responsabilidad del gobierno nacional en el vaciamiento ferroviario.

En línea con D'Elía, el intendente de Merlo, Raúl Othacehé, declaró el mismo día en un acto político local: "Es necesario que todos los argentinos sepamos por qué ocurren estas cosas, yo tengo mi propia opinión (...) ya lo he dicho otras veces, nosotros en Merlo sufrimos un hecho (...) se incendió una formación (...) yo estoy totalmente convencido que ese incendio fue intencionado, tengo los hechos, no se pudo probar en la Justicia hace unos cuatro, cinco, seis años".

Othacehé tiene su "propia opinión", porque durante años defendió los intereses de la patronal vaciadora del ferrocarril Sarmiento (Cirigliano-TBA) y porque, aún hoy, los defiende al avalar el vaciamiento de Ecotrans y atacar a los delegados combativos que lo denuncian.

Othacehé dice, refiriéndose a la quema de trenes en Merlo y Castelar en 2008 que "fue intencionado", pero que "no se pudo

probar en la Justicia". Fue Aníbal Fernández quien, en esa oportunidad, levantó las teorías conspirativas que pretendían colocar al Partido Obrero en el banquillo, lo que Othacehé respaldó.

Efectivamente, el entonces jefe de gabinete jamás presentó una sola prueba que respaldara semejante acusación. Por esa razón, se encuentra querrelado por nuestro partido.

Lo que sí pudo probar la Justicia es que las denuncias penales del intendente contra el Partido Obrero no tienen asidero: Altamira, Pitrola y Ramal fueron sobreseídos en la causa por calumnias e injurias que les iniciara el intendente. En esa oportunidad, denunciamos que "el intendente de Merlo actúa en connivencia con

Cirigliano y las patronales del transporte". No nos equivocamos, hoy los Cirigliano han sido retirados de la escena del crimen, pero las nuevas concesionarias privadas (Roggio y Romero), que mantienen el vaciamiento, encuentran un defensor feroz en el intendente de Merlo.

Frente a esto, desde el Partido Obrero reclamamos poner fin a la concesión privada del ferrocarril, confiscar los bienes que las concesionarias acumularon fruto de la malversación de fondos públicos y reinvertir esos recursos en la recuperación genuina del transporte público, bajo control de los trabajadores y usuarios.

Cristian Franco y Analía Pascual



Prensa Obrera en Internet

www.po.org.ar



Los conocidos de siempre

MARCELO RAMAL

El lanzamiento de los candidatos kirchneristas dejó ver el prontuario de los agradados por el dedo presidencial. Eduardo Duhalde se encargó de sacar a la luz el currículum de Insaurralde, primer candidato de la lista bonaerense: "trabajó veinte años conmigo", señaló el responsable político de la masacre del Puente Pueyrredón. Las listas a la Legislatura bonaerense las encabezan personeros de los fascistas Ishii y Othacehé; Sabbatella retiró la lista de Nuevo Encuentro en Merlo, a pedido de CFK. Este es el identikit democrático de los K. En el acto de Argentinos Juniors, La Cámpora y Carta Abierta hicieron de comparsa a ese armado reaccionario, como se vio en el abrazo que Cristina Kirchner le propinó a Daniel Scioli. Según un columnista de *La Nación*, CFK le ofreció al gobernador la sucesión presidencial a cambio de la candidatura testimonial -o la de su esposa- en Buenos Aires. El silencio de La Cámpora y el Evita demuestra los límites definitivos del armado 'militante'.

Transición económica

¿Qué representan los intendentes encaramados en la lista oficial? En la reunión anual de Idea, los capitostes empresarios pidieron "que devalúe un poco más; (que avance en) el ajuste de tarifas, una menor emisión y la búsqueda de cierto financiamiento externo (lo que) podría darle cierto aire al Poder Ejecutivo" (*Clarín*, 30/6). Es la línea que ya ha elegido el gobierno: aceleración de la devaluación; blanqueo de capitales y la emisión de los



Cristina Kirchner y Daniel Scioli. El kirchnerismo actuó como síndico de la gran quiebra de 2001/2002. Las elecciones de 2013 son el preámbulo de una nueva crisis.

patacones en dólares (Cedin), que representan una maxidevaluación, y el continuo aumento en los combustibles y alimentos. Es el mismo recetario de los asesores económicos de Massa. La burguesía nacional reclama un cambio de frente ante el derrumbe financiero del 'modelo'. Es lo que plantean también Terragno, Prat Gay y Tumini en el cambalache centrozquierdista, mientras Pino mira convenientemente para otro lado.

Crisis mundial, desplazamientos políticos

Pero la apuesta devaluatoria y por la apertura al capital extranjero choca con la realidad de la bancarrota capitalista mundial, donde se ve una fuga de capitales de los 'mercados emergen-

tes' hacia las metrópolis. En la campaña electoral, irrumpe el tobogán económico de China. Por lo pronto, la crisis en China ha paralizado las inversiones mineras en la región: al tendal que dejó Vale en Mendoza, se sumará pronto el que deja Barrick Gold en Pascua Lama (San Juan).

Durante estos años, el kirchnerismo actuó como síndico de la gran quiebra de 2001/2002. Las elecciones de 2013 son el preámbulo de una nueva crisis. El derrumbe del modelo oficial tiene como contrapartida una creciente inquietud popular. Entre ellas: la carestía creciente, las confiscaciones impositivas o el derrumbe de la infraestructura urbana. El 'modelo' empieza a mirarse en el espejo de la rebelión brasileña.

Las elecciones de agosto y octubre no podrán soslayar ese cuadro. Nuestros ejes son claros: en primer lugar, la defensa de un salario mínimo que cubra el costo de la canasta familiar; el fin del trabajo tercerizado y precario mediante el control obrero en los lugares de trabajo; el 82% móvil para los jubilados y la dirección de la Anses por parte de trabajadores y jubilados electos; el fin del impuesto al salario y al consumo, así como a la vivienda única. En oposición al saqueo que ejecutan especuladores y banqueros, planteamos la nacionalización de la banca y el comercio exterior, bajo control obrero, a partir de la cual planteamos un plan de reindustrialización y reconstrucción de la infraestructura urbana y de transportes, discutido y gestionado por los trabajadores

La campaña del Frente de Izquierda ha comenzado auspiciosamente. En las elecciones municipales de Neuquén, obtuvimos casi un 6% de los votos, en una lista donde sus principales candidatos hacían su debut en una campaña electoral. Del mismo modo, algunas encuestas indican que estaríamos partiendo de lo alcanzado en 2011 en Capital y provincia de Buenos Aires. Más importante que ello es el eco recogido en las mesas de agitación y actividades públicas, en las que se reciben múltiples muestras de simpatía hacia nuestra lista y candidatos. Es necesario volcar esa tendencia en favor de una gran votación en agosto.

Pasemos juntos la interna de agosto, para entrar al Congreso en octubre.

Ganemos la calle, las plazas, las fábricas y escuelas por el voto al Frente de Izquierda.

El Indec sorprendió con el dato de crecimiento de abril, el cual habría sido del 7% respecto de igual mes del año anterior. En dos días, una furia especulativa sacudió los mercados financieros y los bonos con cupones PBI subieron más del 12%. Así, el gobierno reactiva la expectativa de un pago de 4.000 millones de dólares el año próximo por el cupón atado al crecimiento -ello si las estadísticas arrojan un crecimiento económico de más del 3,2% este año. Al respecto, diversos economistas sostienen que "se podría estar sobrestimando el incremento de la generación de riqueza" (*Infobae*).

Seduciendo al capital

Con el cupón PBI, que nació del canje de deuda de Kirchner y Lavagna en 2005, el gobierno lleva pagados más de 10 mil millones de dólares, los cuales -sumados al saldo de 15.000 millones de dólares que aún restan pagar-

La mesa de dinero "nacional y popular"

Del cupón PBI a los Cedines

borran la "quita" pactada en los canjes de deuda. Pero a diferencia de los demás títulos públicos, que pagan una renta fija, el cupón PBI se transformó en un mecanismo oficial para "seducir inversiones con la participación en futuras ganancias" (*urgente24.com*). El "inflado" estadístico alimenta una especulación: quieren detener la fuga de capitales a través de un enorme subsidio a los especuladores. Su costo va a engrosar los 65.000 millones de dólares de deuda que el gobierno ya tiene con el Banco Central, lo que deja a este organismo en la bancarro-

ta. Si se suma esa deuda a la que el gobierno generó por utilizar los fondos de la Anses y otros organismos públicos, se llega al 55% de la deuda pública. El actual blanqueo de capitales es otra forma de subsidio, ya que desgrava de impuestos a estos capitales. También lo es la reciente liquidación de la cartera de títulos públicos de la Anses en favor de acreedores privados, para incidir en el precio del dólar paralelo.

Devaluación

En esta semana, además, se convali-

da la devaluación y el desdoblamiento cambiario, a los que se llegó por la confiscación de las reservas del Banco Central para pagar la deuda externa. En eso consiste la implementación del Cedin, título que recibirán los que blanqueen capitales. El gobierno muestra así el fracaso de su política de cepos e intervenciones para subsidiar al capital y pagar la deuda, y se desliza hacia el programa de la "oposición" -la cual está integrada por personajes que a su turno pasaron por este gobierno. Devaluación y licuación del salario y las jubilaciones, quiebra del Banco Central, subsidio al gran capital, confiscación millonaria de los fondos públicos y aumento de una deuda externa impagable, finalmente identifican a oficialistas y opositores. Sólo el Frente de Izquierda es una salida para la clase obrera.

Sergio Szulman



Ciudad de Buenos Aires

LA MARCHA "ANTIMACRISTA" DE LOS K

El curso a contramano de Juan Cabandié

Para los que piensan que las campañas electorales son pura demagogia de los partidos patronales, la marcha que realizó el kirchnerismo en la Ciudad a la jefatura de gobierno no hace más que darles la razón. Quienes se 'movilizaron' contra Macri fueron los mismos que votaron junto al bloque del PRO en la Legislatura los proyectos clave que hacen a los grandes negocios armados para favorecer al capital inmobiliario. Al frente de la marcha, Juan Cabandié, cabeza de la lista de diputados K en la Ciudad, fue el mismo que recibió el repudio de sus propios compañeros ("¡traicionaste a tu viejo!", le dijeron) por defender la entrega de la Isla Demarchi al grupo Irsa. Aníbal Ibarra, el responsable de la Masacre de Cromañón, marchaba con carteles que denunciaban la "destrucción de la cultura". Aquí directamente la demagogia se tornó en cinismo.

No es casual que en la "marcha kirchnerista" hayan estado ausentes los reclamos fundamentales que tienen los sectores populares de la Ciudad. No figuraba el rechazo a la implementación de la

Ley Nacional de Educación que reclaman docentes y estudiantes. Se entiende por qué: es el gobierno nacional el que presiona para que la reforma educativa (que descalifica la escuela secundaria) sea aplicada en territorio porteño. Tampoco había carteles denunciando la construcción en terrenos ferroviarios de megatorres y shoppings, porque es el propio kirchnerismo el que impulsa esta política repudiada por los vecinos, lo que ocurre tanto en Caballito como en Palermo. El grupo Roggio, que maneja el subterráneo, estuvo al margen de las críticas, porque los K le han dado el manejo de todos los trenes metropolitanos. Las referencias al Borda fueron para engañar incautos, ya que el bloque K votó construir el centro cívico en el sur utilizando para ello, como quería Macri, los fondos de la venta del Edificio del Plata. Lo mismo vale para las obras contra las inundaciones, que son responsabilidad de ambos gobiernos. En el caso del arroyo Medrano, requiere una obra que alcance a la provincia de Buenos Aires, pero los vecinos de Saavedra denuncian que a varios meses

de la inundación todo sigue igual.

Con la movilización a la jefatura de gobierno, el kirchnerismo mostró que su estrategia electoral es polarizar con el macrismo. Es un recurso desesperado, para evitar una fuga de votos que a esta altura parece inevitable. Pero la disyuntiva "o la derecha macrista o el kirchnerismo" como receta está agotada. Para peor, ya mostró que quien se beneficia de ella es, principalmente, el propio macrismo. De esto se deduce que el mejor aliado de campaña del kirchnerismo será Durán Barba, el ideólogo del PRO, como que también busca armar una polarización con el gobierno nacional. A su manera lo reconoció Cabandié al decir "aspiramos a mantener el senador por la minoría"; o sea, que gane Macri.

Si el kirchnerismo fue incapaz de polarizar con el macrismo cuando Cristina Kirchner obtuvo el 54% de los votos, mucho menos podrá ahora, cuando el retroceso oficial es un dato incontrovertible. A su favor, sólo tienen un hecho: la derechización profunda del centroizquierda de Pino Solanas y el FAP, que han armado con el Unen



Ritondo y Cabandié. Los que se movilizaron contra Macri fueron los mismos que votaron, en la Legislatura, los proyectos clave junto al bloque del PRO.

un maridaje con los Prat Gay y Terragno. Pero la explotación de esta derechización requiere tener un programa del que carecen los kirchneristas. Los intereses inmobiliarios y financieros que están detrás del macrismo son los mismos que animan a los K y al Unen.

En su lanzamiento de campaña electoral, el kirchnerismo dejó

expuestas limitaciones insalvables. Incapaz de protagonizar una verdadera movilización popular, lo de Cabandié fue un curso a contramano. De aquí surge una conclusión: para enfrentar a la derecha macrista hace falta reforzar a la oposición que encarna el Frente de Izquierda.

Gabriel Solano

El PRO se asegura el tarifazo en 2014

Aval K y mentirosa abstención centroizquierdista

La Legislatura porteña acaba de votar una ley que fija 'topes' al aumento del ABL en el año 2014. Los aumentos "no podrán ser superiores" a porcentajes que van del 20 al 40%, según el valor de la propiedad. Antes de la sanción de esta ley, el gobierno macrista tenía previstos aumentos del 50 al 100% para esas mismas franjas de viviendas. Por eso, los diputados K -que votaron sin vacilaciones la reducción de los aumentos- se vanagloriaron de haberle puesto límites a la voracidad fiscal del PRO.

En 2011, Macri reformó el impuesto inmobiliario, impulsando un plan de incrementos anuales en la tarifa y en la valuación de las propiedades. Desde entonces, las quejas por aumentos superiores al 100% han sido moneda corriente en la mayoría de los barrios de la Ciudad. Pero Macri va por más: su objetivo declarado es que las viviendas aporten en un año el 1% de su valor, el doble de lo que -según el gobierno- se paga actualmente.

La ley votada el jueves por el macrismo y los K hace más lento el camino del tarifazo, pero lo legítima. Por caso, se han auto-

rizado aumentos de hasta el 30% en una propiedad de entre 150.000 y 300.000 de valuación fiscal. Considerando que estos valores fiscales representan alrededor de la cuarta parte del precio de mercado, y tomando el valor del "dólar Cedin", un aumento del 30% -como el que acaba de convalidar la Legislatura- afectaría a propiedades de 100.000 de dólares, lo que valen dos o tres ambientes en un barrio de clase media de la Ciudad. El cheque en blanco otorgado por los legisladores tampoco toma en cuenta cuál será la inflación de 2014: una baja brusca (y un congelamiento correlativo en los salarios) volverían a estos aumentos directamente confiscatorios.

La mayoría de Proyecto Sur se abstuvo. Ello, después de haberle votado al PRO en diciembre de 2012 las correcciones tarifarias que derivaron en los posteriores impuestazos.

Impuesto y especulación inmobiliaria

En los últimos años, la especulación inmobiliaria ha empujado para arriba los valores de la propiedad y del suelo en la Ciudad. El gobierno de Macri ha sido un

agente activo de esa especulación, recientemente reforzada con los proyectos de enajenación de tierras públicas votados en acuerdo con los K.

Pero esa valorización no implica una renta económica para el propietario de una vivienda de uso familiar: si la vendiera y quisiera reemplazarla por otra de comodidades similares, debería desembolsar la misma suma. (Por este mismo motivo, debería abolirse cualquier impuesto a la tenencia de una vivienda única). En cambio, el impuestazo en el ABL transforma al gobierno PRO en beneficiario de la especulación inmobiliaria que él mismo genera, al capturar bajo la forma de impuestos la renta extraordinaria que surge de esa especulación. Si Macri llega a su objetivo -recaudar el 1% del valor de la propiedad en un año-, una vivienda de 70 metros cuadrados, por ejemplo, obligaría a una familia que gana la canasta familiar a pagar ¡el 5%! de sus ingresos anuales en concepto de impuesto inmobiliario.

En oposición a esta confiscación económica, planteamos la abolición de todo impuesto a la vivienda única. El presupuesto de la Ciudad debe financiarse con impuestos progresivos al gran capital inmobiliario, financiero y de servicios radicado en la Ciudad, que sí obtiene un usufructo económico extraordinario de su radicación en la capital del país.

Marcelo Ramal

ARTICULOS EXCLUSIVOS DE INTERNET

Comunidad LGBTI: ¿Por qué debería votar al Frente de Izquierda?
Por Agrupación LGBTI 1969 - Partido Obrero e Independientes

En San Vicente tenemos lista del PO.
Por Lucas Di Benedetto y Paula Company

La campaña en la Ciudad redobla la marcha.
Por Ezequiel

En Palermo, un gran asado con Marcelo Ramal.
Por Iván Kiki

Un mediodía de campaña.
Por Leo G.

La batalla del Borda.
Por Paula Osorio

Paro en Telecentro contra la tercerización.
Por Corresponsal

Insaurralde censura estudiantes.
Por Leandro (UJS Lomas)

Sigue la lucha contra los despidos, también en el Consejo Superior.
Por Alejandro Lipcovich

Cátedra libre de la UJS: "Capitalismo y socialismo en el mundo contemporáneo".
Por Alejandro Lipcovich

Vicente López: el massacrismo de Baradel está en marcha. Por Federico Decoppet y Silvia Jayo

Vicente López: de Massa al FAP, son todos PRO. Por Federico Decoppet

Moyano y Castells con Romero en Salta. Por Corresponsal

Otra vez las películas.
Por Ojo Obrero

Córdoba: Encuentro Regional por el agua y el monte nativo.
Por Vivi

Bolivia: el segundo congreso del PT. Por Christian Rath

Declaración de Edward Snowden en Moscú



Mariano Ferreyra: apelamos un fallo falaz



El 29 de julio presentaremos el recurso de apelación ante el Tribunal N° 21, sobre la sentencia dictada por el asesinato de nuestro compañero Mariano Ferreyra y las heridas de Elsa Rodríguez, Nelson Aguirre y Ariel Pinto.

Apelaremos la calificación penal, ya que las condenas del tribunal fueron por el delito de homicidio simple y no por homicidio agravado, como habían solicitado la fiscalía y las dos querellas. Los imputados fueron condenados a 15, 18, 10 y 8 años, de acuerdo al rol que tuvieron en el crimen.

También apelaremos las absoluciones de los miembros de la Unión Ferroviaria, Pérez y Uño, y la del subcomisario Garay, de la seccional 30ª, así como la resolución dictada respecto de los policías Lompizano, Echevarría, Conti y Villalba, a quienes se les imputó solamente incumplimiento de sus funciones, con una pena de dos años a los primeros y una multa al último.

Cuando se informaron las sentencias, el presidente del Tribunal criticó a nuestra querrella, afirmando que no habíamos demostrado la existencia de un plan criminal tramado por funcionarios, empresarios y burócratas sindicados. Ahora, en los fundamentos escritos, ignoran esta crítica, lo cual es un proceder muy irregular, porque fue invocada para rechazar nuestro reclamo de cadena perpetua. Se percibe aquí una intencionalidad política, que consiste en ofrecer una caracterización a la opinión pública que siguió con atención el proceso, cuando aún no podíamos responder ni apelar, y otra distinta cuando esa atención se ha diluido y queda habilitada la fase de respuesta y apelación. En lugar de reforzar su calificación, el tribunal dedica unos párrafos de reconocimiento a nuestra labor. Precisamente por esto apelamos.

Efectivamente, los fundamentos de la sentencia, que ocupan dos mil páginas, admiten que la interpretación del ataque como un "aleccionamiento" -introducida

por la doctora María del Carmen Verdú- permite comprender lo ocurrido.

"Los quisieron correr (¡pero a los tiros!), para que se vayan y no vuelvan nunca más", dijo un imputado. "El ataque tenía que ser lo suficientemente fuerte para que estas personas desistan de volverlo a intentar en el futuro. Claramente, Pedraza, tenía razones (móviles), tanto económicas como políticas, como para apañar esta actitud de 'sus muchachos', y contaba con su segundo Fernández para la parte ejecutiva, quien tenía destinado en el lugar a Pablo Díaz".

La muerte y la impunidad

La calificación de ataque "aleccionador" es, sin embargo, utilizada para abonar la tesis de que los asesinatos no deseaban un muerto. Soslayan, así, nada menos que la existencia de por lo menos cuatro tiradores en el lugar de los hechos, y que toda la acción fue acompañada por expresiones como "a estos sucios de mierda hay que matarlos", o las que dijeron cuando se retiraban ("un zurdo menos").

El tribunal reitera la afirmación de que "no necesariamente con la muerte se alecciona, la mejor forma de aleccionamiento es el miedo, el que inmoviliza frente a la posibilidad de una pérdida. Esta última cuando es la vida, por el contrario, es generadora de reacciones, de vientos de cambio, de turbulencia. La acción pensada fue diseñada para conservar poder económico, gremial y político, no para perderlo. Está a la vista que con el homicidio de Ferreyra es mucho lo que todos se han perdido". Estamos aquí ante una falacia gigantesca que hará anales en la historia del derecho: los jueces se ponen a "aleccionar" a los asesinos, post factum, sobre el mejor modo en que debían manejar sus intereses criminales y, a partir de esta 'reinterpretación' (arbitraria), construyen una arquitectura jurídica para dejar afuera al poder político, a los empresarios y a la policía, así como para reducir la

pena a los miembros del aparato de Pedraza en forma extraordinaria. Estamos frente a la "Justicia Legítima" en plena operación. A la luz de estos fundamentos falaces, es claro que la condena (disminuida) a Pedraza y sus cómplices es un operativo para echar lastre frente a la enorme presión ejercida por una extraordinaria movilización política. Los Aníbal Fernández, los Schiavi, los Roggio, los jefes policiales han sido sobreesidos por este fallo.

Los perpetradores del crimen no sólo contaban con el certificado de impunidad, que los jueces han ignorado, el cual les ha sido dado por el poder y sus agentes a los delincuentes económicos y políticos a lo largo de la historia. Mataron bajo el amparo de Pedraza y Fernández y, a través de ellos, del entonces secretario de Transporte de la Nación, Juan Pablo Schiavi, con la complicidad de la patronal de Ugofé y el plan armado con la policía. Semejante acción sólo fue posible por su certeza de que en su carácter de socios de los funcionarios y de las empresas en la explotación ferroviaria, así como por la garantía del pleno apoyo del Estado a través de las fuerzas policiales, serían intocables -dado que ni siquiera llegarían a ser identificados. Los secuaces de Pedraza ni siquiera creían que se les reprocharía su accionar. Y no estaban equivocados: desde la Presidenta de la Nación hacia abajo, se encarnizaron en atacar a la víctima -y al partido político de la víctima- por el delito de estar en el lugar y momento equivocados. Pedraza y Fernández estaban seguros de su impunidad, y sus 'muchachos', de que aquéllos garantizaban la suya.

Lo que la ley establece para definir la existencia del homicidio agravado y la condena a perpetua no es la intención directa de matar, sino la premeditación del crimen con la participación de varias personas.

De ello, no queda ninguna duda. El tribunal ha violado la ley.

Claudia Ferrero (Apel)

La sentencia desmiente el "aporte K" a la causa de Mariano

Los intentos kirchneristas de Lapoderarse del esclarecimiento de la causa de Mariano Ferreyra fueron muchos.

Su primera acción fue difamar a los compañeros de Mariano, afirmando que se negaban a colaborar con la investigación. Atacaban a los compañeros de Mariano para disminuir el rol de la policía, la burocracia, la patronal y la Secretaría de Transporte. Durante el juicio, cada vez que se refirió al tema, CFK atribuyó a Néstor Kirchner el aporte, a través del intendente de Quilmes, del testigo "clave".

El nombre de este testigo es Alejandro Benítez. Boxeador, guarda de trenes de la Línea Roca, integrante de la patota agresora de la Unión Ferroviaria, aparece en las filmaciones de C5N de chomba blanca y celeste, corriendo en primera fila.

Durante el juicio, Germán Aguirre, un miembro de la Verde disidente, testigo aportado por esta querrella (fruto de la investigación llevada adelante por Diego Rojas), reveló que Benítez era un protegido directo de Antonio Luna, el subsecretario de Transporte, quien pidió y logró que fuese ascendido a guarda.

El tribunal, al dictar la sentencia, no sólo relativizó el aporte de Benítez a la causa, sino que lo consideró uno de los partícipes del crimen y ordenó una investigación para establecer su responsabilidad.

Toma para ello la declaración de un testigo presencial, vecino del lugar. "Benítez -dijo- debía ser uno de los capos, porque le decía al que tenía el cuello (González) 'vámonos, vámonos'. Lo vio transitar por la vereda del lado de la Chevallier. Lo vio guardando algo, posiblemente un arma, le pareció por el gesto (el testigo gesticuló en la audiencia imitando el acto)". El tribunal concluye: "La propia figura de

Benítez, armado en el lugar del hecho, actuando como uno de los 'capos', corriendo junto a los tiradores, y dándole indicaciones a González sobre cuándo retirarse del lugar, es un elemento de cargo de mucho mayor peso que sus afirmaciones como testigo."

El tribunal reconoce, también, que los compañeros de Mariano, tanto los que pertenecían a su partido como los de las otras organizaciones presentes, como los compañeros del MTR y del Sitrac, ofrecieron testimonios fundamentales en este juicio.

La querrella que representó a los compañeros del Partido Obrero superó la prueba presentada por el Estado, con la presentación en el juicio -con el aporte del periodista Diego Rojas- de testigos ferroviarios ('Dinamita' Pérez, Germán Aguirre) que no estaban ligados a nuestro partido y que fueron determinantes en las actuaciones.

En contrapartida, el aporte K se redujo a un testigo que fue parte del crimen. El mismo Gabriel Favale planteó que Benítez "se presentó como testigo y se ve que fue una estrategia que le sirvió para liberarse de la responsabilidad que tuvo en el crimen". No es menor que su abogada defensora sostuviera, en el alegato, que la Unión Ferroviaria había buscado atribuirle toda la responsabilidad a su cliente por su carácter de no ferroviario.

La declaración del testigo arrepentido tenía una función desde el principio: entregar al "perejil" y despegar a Pedraza y sus secuaces.

Si esto no resultó posible fue, entre otras cosas, por la claridad que tuvo la organización de Mariano Ferreyra sobre quienes eran los responsables de su muerte y su lucha consecuente por llevarlos a la cárcel.

C. F.

2013: SUMATE A UNA ALTERNATIVA DE IZQUIERDA

Salta: la campaña del PO

Oportunidades y nuevos desafíos luego del cierre de listas

Lanzamos la campaña con la distribución de un programa que toma las reivindicaciones de la lucha contra el trabajo en negro, de los vecinos contra los capitalistas contaminantes que pretenden abastecer a toda la minería a cielo abierto del país, de los sin techo, de los azucareros que enfrentan la pretensión patronal de una paritaria a la baja, de los familiares contra la impunidad o de los vecinos de la capital que enfrentaron el impuestazo del intendente Isa, entre otras grandes causas populares. Levantamos la agenda de los trabajadores contra la provincia sojera-cañera-minera que defiende todo el arco de candidatos patronales, y que colocó a Salta al tope de la desocupación a nivel país.

En todas estas luchas, el PO ha intervenido con un planteo político de conjunto, poniendo sus banderas al servicio de las luchas populares. Pero principalmente, impulsando la superación política de los bloques patronales, a través de un programa en defensa de los de los que vivimos de nuestro trabajo. Nuestro objetivo electoral es la renovación y extensión de las banderas en diputados provinciales y en los concejos y el ingreso al Congreso Nacional. Ahora, las mismas encuestas que dan a Olmedo arriba de Romero y Urtubey, colocan a Pablo López, nuestro candidato a diputado nacional, como el cuarto en la intención de voto, con porcentajes por encima a la elección de 2011, que fue la mejor de nuestra historia en comicios nacionales.

Las primarias serán un ensayo de las generales, ya que sólo el PJ irá con dos variantes a definir su lista. Necesitamos desarrollar una gran movilización política para conquistar un lugar expectante, y desatar una movilización aún mayor para concretar el objetivo de ingresar al Congreso en las generales.

Cierre de listas, la diáspora oficial y la trampa de las adhesiones

Con la inscripción de listas se consumó la ruptura del PRS, el partido del vice-gobernador, que competirá con Rodolfo Urtubey, hermano del gobernador y candidato a senador. El resto del frente oficialista sólo se mantiene unido en la candidatura de senador, pero competirá en las generales con cuatro listas a diputado nacional. Por un lado se consuma una división y baja el piso para disputar una banca en Diputados. Pero, por el otro, se presentan nuevos obstáculos, ya que cada una de estas variantes multiplicará la confusión política y la demagogia, para evitar que se desenvuelva una oposición inde-

pendiente junto al PO.

Habrán dos listas que se presentarán como cristinistas puras, la que encabeza el intendente de Tartagal, dirigente del Partido de la Victoria, y la del Movimiento Evita junto a "Memoria y Movilización". Esta última en especial, buscará mostrarse como una corriente parcialmente crítica de Urtubey y convocará a cerrar filas con ellos para corregir el rumbo del gobierno provincial, ello mientras le suman votos al hermano del gobernador.

La del Frente Plural dice que hay que cerrar filas con Urtubey y su proyecto presidencial en 2015; se inscribe, por lo tanto, en el postkirchnerismo. Quieren despegar al gobernador de la erosión que está sufriendo CFK. Tratarán así de desplazar de la discusión las responsabilidades de Urtubey en sus seis años de gobierno.

Como en una ley de lemas, Urtubey juntará los votos de los que, en un extremo, llaman a cerrar filas con CFK, y los de quienes le están buscando un sucesor a la Presidenta, en el otro.

La decisión del PRS de ir por fuera del frente oficial, es también una fractura sustancial, ya que sus diez intendentes decidieron votar los candidatos de Urtubey. Es otro paso más en la disgregación del que fuera partido de gobierno durante la dictadura y en el período 91-95. Con todo, el vicegobernador Zottos, que encabeza la lista alternativa al Senado, tratará de reconstruir la ficción de un partido autónomo, provinciano y conservador, que han perdido por la cooptación sistemática de parte de los gobiernos de Romero y Urtubey.

Al romerismo no le va mucho mejor. Intenta reconstituirse como bloque político, explotando la crisis del oficialismo, criticando al gobierno en nombre de una patria contratista desplazada de los negocios de la obra pública y, ahora, de un sector de los terratenientes locales que exigen al gobierno que tramite la emergencia agropecuaria por la sequía en curso. Hasta ahora sólo ha podido conseguir el apoyo de Macri y reagrupar algunos sectores del PJ, su influencia se reduce más bien a Salta capital.

La elección se presenta despolarizada. Romero y Urtubey han caído levemente por debajo de Olmedo en las encuestas. Olmedo es una cría del régimen de Romero y Urtubey, fue uno de los principales beneficiarios de la política de desmontes y extensión infinita de la soja (entre ellas, la concesión por décadas de 170.000 hectáreas fiscales en Salta Forestal). Su demagogia sobre la crisis social en el Norte y contra el narcotráfico, es sólo una cobertura para exigir



Pablo López, candidato a diputado nacional; Claudio del Plá, candidato a diputado provincial.

Levantamos la agenda de los trabajadores contra la provincia sojera-cañera-minera que defiende todo el arco de candidatos patronales.

mano dura y hasta pedir la libertad de policías torturadores. Olmedo le dio el quórum necesario al kirchnerismo para tratar la Ley de blanqueo de capitales que beneficia, entre otros, a los narcos. Lo mismo hizo en el tratamiento de la reforma judicial que blindó al estado contra los trabajadores.

El último bloque patronal, es el que acaba de conformar el PPS (escisión derechista del PRS), la

UCR, el PS y Libres del Sur. Llevan de candidato al actual diputado nacional Bernardo Biella, ex postulante a vice-gobernador... de Olmedo. Libres del Sur se sumó así a un frente sojero y contrario al derecho al aborto.

Tanto Olmedo, como Romero y Biella representan a un bloque devaluacionista. Pero los grandes grupos económicos radicados en la provincia todavía prefieren presionar sobre Urtubey para que es-

te defienda sus intereses. En esta línea acaban de pactar con las cámaras empresarias una reforma al código fiscal que deja intactos los privilegios del capital.

Convocaremos al pueblo a pasar de largo de quienes, en diversas combinaciones, han gobernado Salta los últimos 20 años, y a fortalecer la alternativa de los que vivimos de nuestro trabajo.

Claudio Del Plá

Pablo López, en Metán y El Galpón

En el tranquerazo contra la planta de nitrato de amonio

Entre el 27 y 28 de junio, Pablo López, candidato a diputado nacional por el Partido Obrero, visitó Metán y El Galpón.

En El Galpón, López visitó a los vecinos autoconvocados de la cuenca del Juramento, que luchan contra la instalación de la planta de nitrato de amonio de la empresa norteamericana Austin. Esta empresa fabrica explosivos para las mineras y petroleras, y ha llegado como parte del negocio minero acordado en Canadá con la Presidenta y Urtubey. El proceso final de este producto se hace en Santa Fe, donde Austin tiene al menos dos plantas, inauguradas con las felicitaciones del gobierno "socialista".

En el "tranquerazo", denominación del corte al acceso del terreno donde se quiere instalar Austin, López dio un informe de la reunión de diputados con los secretarios de ambiente, recursos hídricos y de industria, en la que participó acompañando al diputado Del

Plá. Denunció que los funcionarios fueron a justificar la instalación de la planta, aunque tuvieron que reconocer que la misma aún no cuenta con la concesión de agua y que, como denuncian los vecinos, las maquinarias son del año 1964. Aunque los funcionarios lo negaron, la concesión del agua es un requisito indispensable para poder iniciar obras, lo que no se ha cumplido. También se debatió ampliamente el proyecto del diputado de Metán, Horacio Thomas, para convocar a una consulta en octubre para decidir sobre la instalación de la planta, cuya trampa es que no plantea que la empresa suspenda las obras de instalación que ya inició. La consulta sería junto a las primarias provinciales en octubre, en caso de aprobarse el proyecto.

La lucha contra Austin viene de una movilización en Salta, una reunión con los diputados que derivó en la concurrencia de los funcionarios mencio-

nados el día siguiente y el compromiso de suspender el desalojo pedido por un fiscal de Metán.

El jueves 27, en FM Noticias, el gobernador Urtubey mintió descaradamente, diciendo que la empresa Austin fabricará fertilizantes para la producción tabacalera. La información del gobernador fue desmentida por un comunicado de la Presidencia de la Nación, que anuncia la instalación de la planta como fábrica de explosivos para mineras, e informa de un crédito blando para la empresa.

En Metán, Pablo López visitó los medios de prensa durante la mañana del día 27, así como distintos lugares de trabajo y de estudio, junto a los militantes del PO, donde se distribuyó el programa político. Las distintas reuniones con trabajadores alargaron la jornada hasta prácticamente la medianoche.

Corresponsal

2013: SUMATE A UNA ALTERNATIVA DE IZQUIERDA

NEUQUEN

Una votación promisoriosa del Frente de Izquierda

En la votación para concejales del domingo pasado en la capital de Neuquén, el Frente de Izquierda obtuvo el 5,75%, lo cual duplica a la de 2011: pasó de 2.985 votos a 6.951. Este porcentaje refrenda la votación alcanzada en la capital en las elecciones de legisladores provinciales. Queda de relieve también que continúa el ascenso del Frente. Un dato promisorio cuando comienza la campaña nacional para las primarias de agosto y las generales de octubre próximo.

Los partidos que dirigen la provincia (MPN) y la ciudad (Alianza Nuevo Compromiso Neuquino, UCR, CC-ARI) no rompieron su techo e incluso han retrocedido.

Esto, a pesar de la "ingeniería electoral" que pusieron en marcha, como las listas "espejo", con los mismos candidatos en varias boletas.

El MPN no llegó al 30%. Nuevo Compromiso Neuquino, el partido que fundó el ex radical K Pechi Quiroga, actual intendente de la ciudad, perdió más de 10.000 votos. Su aliado en la lista "espejo", la CC-ARI, cayó de 18.000 votos en 2011 a poco más de 5.000.

La administración del municipio, ligada al negocio de las concesiones (transporte urbano, recolección de residuos, etc.) y los intereses inmobiliarios, perdió la mayoría en el Concejo Deliberante. Hay más de 500 votos recurri-

dos, producto de la confusión de muchos electores que colocaron dos o tres listas 'espejo' juntas en el mismo sobre.

El Frente para la Victoria logró apenas un 7,6%. Los K han fracasado en montar un partido enteramente 'crinista'.

Libres del Sur dio un salto -pasó de 6.000 votos en 2011 a más de 19.000. No constituye, sin embargo, un progreso, porque responde al apoyo solapado que le dio el burócrata del sindicato petrolero, Pereyra. Como Pereyra disputa las primarias del MPN, los de Libres del Sur recogen un voto empenista. Cobijó en sus filas también a los radicales K (quienes perdieron la interna de su partido a manos

de una lista aliada al actual intendente). Con esos radicales, Libres del Sur compartió el gabinete durante la intendencia de Farizano (2007). Desde ese lugar, avaló toda la política de complicidad con las empresas prestatarias de esos servicios: Indalo de Cristóbal López o Cliba de Benito Roggio.

La izquierda avanza

Con esta elección, el Frente de Izquierda se consolida y se proyecta en la ciudad y en la provincia. Nuestro partido aportó, entre los principales candidatos, a dos dirigentes docentes y de los jubilados como Gustavo Burne y María del Valle Aibar. La elección del domingo tiene el antecedente de la

reciente gran huelga docente y la victoria antiburocrática en Aten, así como el apoyo a la larga lucha (victoriosa al fin) de los obreros papeleros de Molarsa.

Recorrimos escuelas, reparticiones públicas y fábricas; llevamos la propuesta a los feriantes (perseguidos por la intendencia). Hubo una intensa movilización de fiscales. El resultado nos prepara mejor para las PASO de agosto y las de octubre.

Nos disponemos ahora a desenvolver fuertemente esa pelea, con la candidatura de Patricia Jure a Senadora por el Frente de Izquierda.

Norberto E. Calducci

CHACO

Capitanich-Rozas: dos variantes del ajuste

El cierre de listas abre una nueva etapa de la campaña electoral. Capitanich ha confirmado las candidaturas de todos los funcionarios involucrados en la represión en Castelli. Además, Capitanich, el PRO y el Frente Grande se han presentado otras once listas en la interna oficialista. La UCR también se presenta a las internas entre Rozas y Roy Nikisch.

Elda Pertide, que encabeza la lista de diputados provinciales del FpV, es una antigua militante de Acción Chaqueña, el partido de la dictadura, al igual que Aída Ayala, la intendenta radical de Resistencia. Ambas fueron colaboradoras de los militares.

La presencia de Capitanich en la lista de senadores busca hacer de la elección un plebiscito de su gobierno. La UCR encabeza el ajuste que se lleva adelante en la municipalidad de Resistencia, a través de impuestazos y boletazos. En ese bloque participa Libres del Sur, que en el pasado denunció penalmente a Rozas por el remate de tierras fiscales.

Entre peronistas y radicales han llevado a la provincia a una situación de crisis social completa. El 80% de los trabajadores gana menos de 4.500 pesos. Más del 50% está en negro. El desempleo, que se encubre tras los planes sociales, es demoledor. La política de "promoción industrial" de Capita-



Jorge Esquivel, Aldo García y Aurelio Díaz, candidatos del PO chaqueño.

nich es una pantalla para la evasión impositiva: los supuestos parques industriales no existen. En la industria que exporta (por ejemplo, la taninera), la patronal ofrece un 18% de aumento salarial con salarios base de 4.200 pesos, con el apoyo de un gobierno que viene de dictar la conciliación obligatoria contra los reclamos obreros.

Un valioso activismo pelea por revertir esta situación, enfrentando la represión y los intentos de co-

optación gubernamental en las huelgas docentes, contra los despidos en la carne, en la lucha taninera por el salario, en la de los choferes de UCRA contra la mafia del transporte y por sus condiciones de trabajo. De allí provienen los candidatos del Partido Obrero que acompañan a Aurelio Díaz: Jorge Esquivel, de la carne, y Aldo García, docente. En la fabril Tírol, las reuniones abiertas convocadas por el Partido Obrero han

colocado la denuncia del atropello de las condiciones de trabajo en las fábricas y la defensa del salario, comenzando por el apoyo a los tanineros, pero también está la agenda de la lucha por la tierra y la vivienda. Es una lucha de todo el pueblo, que llevó a grandes ocupaciones de terrenos en 2012. Ahora, vamos por un locrazo obrero el 9 de julio con el pueblo.

En las reuniones del Partido Obrero en los barrios, emergen to-

das las manifestaciones de esta crisis provincial. En Barranqueñas denunciaremos la intención de la intendenta de presentarse como candidata a senadora, cuando la situación del municipio es crítica por la falta de trabajo y el derrumbe de infraestructura. En el Barrio Liguria, los vecinos montaron una agitación junto a los candidatos del PO, en la que se planteó la situación crítica de la educación y la salud del barrio, donde el gobierno quiere cerrar cursos en la escuela secundaria. En las barriadas, peleamos contra un duro aparato de punteros -incluidos los de "organizaciones sociales" que juegan para el gobierno, quienes encaran la elección a puro reparto de bolsones. Pero el pueblo tiene bien claro que ellos son responsables de la miseria provincial.

También hemos largado la campaña en la juventud: se realizó un plenario con 50 jóvenes, en la que se votó una declaración especial, una charla para colocar en debate nuestras propuestas sobre la educación pública y una activa recorrida por los colegios, llamando a los jóvenes a apostar por el Partido Obrero.

En todos lados, vamos popularizando la campaña por superar los 10.000 votos para pasar la interna y poder luchar después por diputados y legisladores de izquierda.

Juan García

2013: SUMATE A UNA ALTERNATIVA DE IZQUIERDA

Lanzamiento oficial del Frente de Izquierda



El Frente de Izquierda presentó a sus candidatos. Estuvieron presentes, entre otros, Jorge Altamira, primer candidato diputado nacional por la Ciudad de Buenos Aires, con Gabriel Solano y Andrea Dátri; Marcelo Ramal, a legislador por la Ciudad; Liliana Olivero, a diputada nacional por Córdoba; Néstor Pitrola, y Juan Carlos Giordano, a diputados nacionales por la provincia de Buenos Aires, junto a Cristian Castillo y Guillermo Kane, candidatos a diputados provinciales.

Debate con Altamira en Campana

El viernes 14 dimos el puntapié al Centro Político Cultural Mariano Ferreyra, en una noche bastante fría. Durante cuatro horas, alrededor de ochenta personas siguieron atentamente la intervención de Altamira, lo acribillaron con preguntas y respondieron al debate con propuestas novedosas. Hubo una presencia numerosa de obreros y trabajadores de Siderca, de Toyota, Quilmes, químicos, Atucha, Techint, docentes, ATE. Participaron también estudiantes de la UTN, que forman parte del nuevo proceso de organización estudiantil. Vino al evento María Pilotti, la productora del film Trelew, quien vendrá a presentarlo, el 22 de agosto próximo, en el Centro. También asistieron varios militantes obreros del Partido Socialista de Zárate.

Asistieron los compañeros Charly Pérez y René Segovia; "Charly", dirigente histórico de la lucha por las seis horas y artífice principal de la actual organización clasista del subte, encabezará la lista de concejales del Frente de Izquierda en Zárate, seguido por René, ex directivo de Luz y Fuerza Zárate y viejo sindicalista de Atucha I.

Altamira, al destacar la figura de Mariano Ferreyra, denunció el vínculo de la tragedia ferroviaria de Castelar con la masacre de Once en 2012 y el crimen de Mariano, porque son la consecuencia de la misma trama entre la patronal, el gobierno K y la burocracia sindical.

En el abordaje de situación nacional dijo que el gobierno se había encogido a una mesa de dinero, que aferra su continuidad a la malversación de los fondos de la Anses y a una moneda paralela en dólares, que disfrazaba una enorme devaluación del peso. También destacó la desagregación del frente oficial, repartido en lo que luego serían tres listas, y la inconsistencia de la oposición, que recurre a internas (a las que calificó de "tómbolas") para disimular en una lista común la alianza entre "progres" y representantes del capital financiero, en una versión empoorada de la ex Alianza.

Frente a los que hablan de la probabilidad de capear la crisis por "ventajas relativas" del comercio exterior, destacó que la puerta de Argentina al mercado mundial es Brasil, que ha ingresado en una crisis enorme.

Destacó que la finalidad histórica del Frente de Izquierda es unir a la izquierda revolucionaria y el movimiento obrero, lo cual inauguraría una nueva etapa en la historia del movimiento obrero y de Argentina.

El debate posterior fue muy intenso, debido a que hubo, por un lado, contribuciones pro-

pias de los asistentes y, por el otro, una interpelación fuerte a los planteos que se habían desarrollado. El intercambio de ideas reveló una fuerte politización. Hubo denuncias sobre la situación de Campana, el fraude del código del planeamiento urbano, la entrega de tierras a los pulpos y el cuadro ambiental espantoso -en especial un oleoducto que pasa por barrios y está generando casos de cáncer. Fue denunciado el carácter represivo de la intención y los concejales. Ante el cuadro descripto por los compañeros asistentes, Altamira señaló la necesidad de movilizar tribunales populares que difundan las denuncias y convoquen a una organización independiente, así como corresponsales para *Prensa Obrera*, para desarrollar una prensa revolucionaria local.

Fueron discutidos los reclamos autonomistas de Lima. Jorge llamó establecer contacto con sus promotores; antes que nada, dijo, hay que caracterizar los intereses en juego detrás del reclamo. Un docente criticó la repetición mecánica de consignas izquierdistas, frente a lo que Altamira destacó la importancia de la propaganda como método de explicación del programa. Hubo denuncias sobre trabajo obligatorio de 12 horas en puertos locales. Jorge respondió a intervenciones sobre el trabajo político en el movimiento obrero, en particular en Siderca, a partir de un planteo que caracterizó la apatía política que reina en la planta. Destacó el carácter contradictorio de lo que ocurre en Siderca -salarios elevados a cambio de jornadas muy prolongadas de trabajo, cuyo límite deberá aparecer como consecuencia del desgaste que se irá volviendo intolerable y de la crisis que envuelve a Argentina y Brasil. También destacó la importancia que tiene en Siderca el impuesto al salario. Hubo también un intercambio sobre el PS de Zárate.

Altamira llamó a los presentes a involucrarse en la campaña y a ganar la confianza de los trabajadores mediante una utilización abierta del Centro Cultural, al servicio del conjunto de los trabajadores y jóvenes de Campana.

Acordamos sacar una declaración política tras la charla, impulsar talleres sobre la realidad campanense y un taller literario, entre otros.

El número de asistentes impresionó a todos y el debate descubrió a la audiencia un partido con planteos frescos y movilizadores. La charla culminó en un clima de entusiasmo militante, y fue entonces que comenzó la fiesta.

Carlos Frígoli

Los trabajadores del subte con Altamira



Con la asistencia de más de sesenta personas -treinta trabajadores del subte y sus familias- incluidos diez delegados de la AGTSyP, se realizó una importante actividad de lanzamiento de la campaña de PO y el Frente de Izquierda en la mutual Sentimiento. En un ambiente cálido, Altamira destacó la importancia de una fuerte campaña por las internas abiertas, para superar la cantidad de candidaturas oportunistas que se presentan con el propósito de rapiñar una parte del espacio político abierto por el Frente de Izquierda. Subrayó la importancia de la masiva movilización de los trabajadores de Brasil, que se han levantado contra un gobierno de centroizquierda como el del PT-PMDB y, en este cuadro, la trascendencia de un avance sin precedentes de la izquierda revolucionaria en la Argentina.

Los trabajadores -así como familiares y amigos presentes- indagaron en la proyección que tenía para la lucha política en el subte la campaña de la izquierda y por qué no se había avanzado más en el pasado. Altamira, en este punto, llamó la atención sobre la descomposición política de la fracción staliniano-kirchnerista de Nuevo Encuentro, colectora del FpV, a la que adhiere la conducción de la AGTSyP. Nuevo Encuentro, a pedido de CFK, retiró sus candidatos de Merlo para no sacarles votos al fascista Othacehé. Hizo una síntesis de cómo la izquierda oportunista -Frente del Pueblo, Izquierda Unida- había bloqueado, en el pasado, la construcción de un frente de la izquierda revolucionaria, en especial en 2003, cuando la reducción de la jornada a seis horas (proyecto de ley presentado por Altamira) había dado un gran impulso a los delegados y activistas clasistas.

Para Altamira, la campaña del Frente debe servir para profundizar la delimitación con el cuerpo de dirección del sindicato del subte, que se ha pasado al campo del gobierno, incluso favoreciendo que el macrismo pasara a controlar el sistema subterráneo. El Frente de Izquierda, con su acción, ayuda a desarrollar esta diferenciación política, que es necesaria para la unión del movimiento obrero y del movimiento político realmente socialista.

Por su parte, Charly Pérez, dirigente histórico de los luchadores del subte y candidato del Frente de Izquierda a diputado por la provincia de Buenos Aires, destacó la lucha sistemática en el subte contra la domesticación sindical y subordinación al Estado que

caracterizan a la conducción kirchnerista del sindicato. Y la oportunidad de la campaña electoral para abrir el debate y reagrupar en el seno del numeroso activismo y trabajadores jóvenes del subte.

Los trabajadores presentes manifestaron diversas inquietudes. Se destacó, entre ellas, la que expresaba desconfianza en la participación en los procesos electorales, e incluso en las llamadas 'promesas' de los candidatos. Altamira expresaría, luego del asado, que estos recelos constituyen una expresión, entre muchas otras, de la insuficiencia del arraigo de la izquierda en el movimiento obrero, en cuanto corriente política. Esta consideración ayuda a entender la respuesta que ofreció en el momento: sin la unión de la izquierda revolucionaria y el movimiento obrero -sobre la base de la experiencia común, por supuesto, pero muy especialmente por medio de la propaganda y la agitación, el movimiento obrero no podría superar la larga etapa de dominación de la burocracia sindical y del peronismo. La posición 'anti-política' aparenta una gran 'pureza', pero esquiva el desafío histórico que tiene el movimiento obrero.

Otras inquietudes se refirieron a la reforma de la Justicia, el peso de la deuda externa en la situación del país y las perspectivas de la izquierda. A la interpelación de una trabajadora que está estudiando derecho, Jorge analizó lo que calificó como un derrumbe del derecho (burgués), que ha debido reconocer la mentira de la igualdad de la ley para depositar en los jueces la responsabilidad de aplicarla caso por caso. Con esta consideración introdujo la necesidad de que los jueces y fiscales sean electos por el pueblo.

Los comentarios de los presentes acerca del crecimiento del interés de la juventud y las amas de casa hacia el Partido Obrero, Altamira destacó que esto reforzaba el espíritu de lucha del activismo, que se siente respaldado más allá de los compañeros más cercanos y más allá de la propia empresa. Altamira propuso un comando electoral para el trabajo entre los que votan por primera vez y se ofreció a participar en reuniones de familia o camaradería, a partir de cinco personas, para discutir los planteos del Frente de Izquierda.

Con estas conclusiones, la campaña del PO y el Frente de Izquierda dio su señal de largada en las filas del subte.

Corresponsal

La juventud debate con Pitrola

Doscientos compañeros en la Zona Norte

El sábado 29, en el CBC de Martínez, 200 jóvenes participaron de una asamblea abierta con Néstor Pitrola, para impulsar la campaña del Partido Obrero y el Frente de Izquierda en las próximas elecciones.

La cantidad y la calidad de los concurrentes hablan del desenvolvimiento del PO en la juventud. Estuvieron presentes los presidentes del Nacional de San Isidro, del terciario Berni de San Martín y del 52 de San Isidro, así como la mayoría del centro de estudiantes de Humanidades en la Unsam, y los compañeros de la Indocta de la Untruf, que el año pasado, con más de mil votos, quedaron a menos de 30 de ganar el centro al kirchnerismo. También estuvieron los compañeros de cuatro CBC de la zona, de la UNGS, de la UTN Campana y de numerosos terciarios y secundarios. Incluso de establecimientos privados, con los cuales debatimos cómo ponemos en pie centros de estudiantes superando la reglamentación de las autoridades. Por último, se hizo presente una compañera del colegio Estados Unidos, de San Martín, que se encuentra tomado por sus estudiantes en reclamo por sus paupérrimas condiciones edilicias.

Pitrola repasó en su intervención inicial la fractura del pejetismo que va en cinco listas en la provincia y las amplias posibilidades que tiene la izquierda revolucionaria de incrementar su influencia política, con el objetivo de consagrar un bloque de diputados en el Congreso.

El primer candidato a diputado del Frente de Izquierda fue demoleador con el centroizquierda. "El sabbatellismo integra la lista con Ishii y se baja en Merlo para favorecer al fascista Othacehé, el frente de Stolbizer es un frente sojero de Carpap y el aparato del radicalismo, el único planteo verdaderamente progresista es el del Frente de Izquierda". Luego, señaló que "en la juventud, esto debemos aprovecharlo a fondo. En los centros de estudiantes nuestra disputa es con Unidos y Organizados, que llaman a votar al aparato punteril de derecha que luego se irá con el post kirchnerismo si el gobierno sale derrotado. Para lu-

Fran Prado

Sabbatella, el final

El cierre de listas para las próximas elecciones ha puesto de manifiesto la disolución del Nuevo Encuentro en el Frente para la Victoria, y su elenco de punteros provenientes del duhaldismo y el menemismo. En la primera sección electoral de la provincia, Mónica Macha (actual funcionaria del municipio de Morón y pareja de Martín Sabbatella) integra la lista de senadores provinciales con Urdampilleta (hombre de Othacehé) y Debandi (de Curto); es decir, los barones del conurbano que en algún momento el sabbatellismo criticó.

El sabbatellismo ha pasado a archivo la

pretensión de ser una nueva fuerza política superior a los viejos punteros del PJ. Hoy, comparte listas junto a los represores y patoteros de las luchas obreras y populares como son los intendentes de Merlo y Tres de Febrero. Lo peor de su integración al FpV, es que a último momento ha bajado la lista de concejales de Merlo, en un pedido para no molestar a Othacehé.

El sabbatellismo se terminó. En Morón, el único distrito donde preserva su propia lista (probablemente para disimular las otras tropelías) tenemos un municipio con falta de viviendas y con salarios de miseria. El voto progresista en agosto es el voto al Frente de Izquierda.

Jimena Lettieri



En la zona sur

El sábado 22, en el marco de la campaña electoral del Frente de Izquierda, Néstor Pitrola vino a conversar en el CBC Avellaneda con jóvenes de la zona sur del Gran Buenos Aires. Entre los asistentes, se destacó la presencia de los compañeros de la Unla (Lanús), UNLZ (Lomas), Unqui (Quilmes), Undav (Avellaneda) y Unaj (Florencio Varela), quienes combaten a fondo la reglamentación en las universidades que son el 'pago chico' de los intendentes pejetistas y kirchneristas; también estuvieron los compañeros de distintos terciarios, artistas de Avellaneda y Lomas de Zamora y secundarios de Lanús, Lomas, Berazategui y Avellaneda.

Pitrola destacó que la rebelión popular en Brasil muestra cómo la burguesía latinoamericana y sus gobiernos han sido incapaces de enfrentar las consecuencias de la crisis capitalista, y los sectores populares intervienen como reacción frente a este proceso. Pitrola señaló que las movilizaciones de los jóvenes suelen ser el preludio a la intervención de la clase obrera en la crisis y, con seguridad, indican la búsqueda de una salida por izquierda. En la Argentina, luchamos para que el Frente de Izquierda sea el canal de esa evolución, mediante una agitación política socialista y la incorporación de jóvenes y trabajadores a nuestras filas. En función de eso, la lucha política de estas elecciones es una gran oportunidad.

En la zona sur es importante poner de manifiesto la disputa política con el kirch-

nerismo en el plano de la juventud. En la reunión, se destacó la lucha en la Escuela de Música de Avellaneda por la construcción definitiva del edificio único y el aumento de las horas cátedra para cursar; en las universidades nacionales, la orientación oficial "baja" a través de las agrupaciones que responden a las gestiones privatistas, y colocan los centros que dirigen a merced de estos intereses. Luego del informe político de Néstor, se dio lugar al debate.

Se destacaron las intervenciones de Manuel Elías Costa, consejero superior en la Universidad de Quilmes, y de Elisa Bulacio, presidenta del centro de estudiantes de Artes Plásticas de Avellaneda. Entre las resoluciones que se votaron para desarrollar la campaña se propuso: elaborar una declaración política de la asamblea llamando al movimiento juvenil de la zona sur a incorporarse activamente al Frente de Izquierda para meter diputados de izquierda en el Congreso y desarrollar una alternativa política; una energética campaña de 280 pintadas de la juventud de la zona sur; la obtención de 150 fiscales de la juventud para defender los votos de la izquierda; una mesa redonda en la Unqui con los candidatos a diputado; una agitación sistemática sobre 20 colegios de la zona sur para ganar el voto de los mayores de 16 años; frente al planteo de la Cues de la zona sur de hacer charlas en los colegios sobre el voto a los 16, plantear que puedan ir las distintas listas a exponer su programa, armando mesas redonda de debate político; charlas políticas en los terciarios; la conformación del Frente de Artistas y una campaña de murales, festivales, exposiciones y demás; en definitiva, quedó planteada la necesidad desenvolver una gran campaña política.

¡Manos a la obra!

Mauro Mayor

APARECIÓ

ARTÍCULOS Y CARTAS ENTRE LOS PARTIDOS DEL FRENTE DE IZQUIERDA, OCTUBRE 2012 - JUNIO 2013

→ COMO DEFENDEMOS AL FRENTE DE IZQUIERDA

Paritarias prensa: una semana clave

Con intransigencia patronal,
sigue el plan de lucha

Luego de las tres reuniones mantenidas esta semana en el Ministerio de Trabajo, la negociación paritaria en la rama de prensa escrita sigue sin evidenciar avances significativos. La última oferta salarial por parte de los empresarios es un 21% en tres cuotas, muy por debajo de la inflación y del resto de los convenios firmados hasta el momento.

Ante esta intransigencia que, más allá de la verbosidad y la demagogia, mantienen por igual los patronos K y los de la Opo, el último plenario de paritarios resolvió que, en caso de que no se logren avances significativos, se lleven a cabo, desde el martes, dos nuevas medidas de fuerza.

En otra muestra de que cuando se trata de reventar a los trabajadores los K y los anti-K están en la misma frecuencia, los Szpolski-Garfunkel se sumaron a la política de otorgar aumentos unilaterales por empresa, para intentar quebrar la paritaria única por la vía de los hechos. La maniobra la inició Magonetto y detrás del "destituyente" se encolonnaron, rápidamente, los camporistas de Télam y los empresarios K de bolsillos abultados: los Olmos y ahora los Szpolski-Garfunkel.

Pero el cuadro no es el mismo

que hace una semana: la contundencia y el impacto de la sucesión de medidas de fuerza, así como la del segundo paro de 24 horas, han precipitado una intervención mayor del Ministerio de Trabajo.

Durante estos dos meses de negociación, la cartera laboral buscó imponer una paritaria a la baja. Ahora, ante la profundización y el cumplimiento del plan de lucha y su indiscutible masividad, el propio Tomada intervino para tratar de lograr el cierre de la negociación.

Pero los trabajadores de prensa no están dispuestos a firmar cualquier cosa, tras haber desplegado el actual movimiento histórico de lucha. Quieren terminar con los salarios de miseria y mejorar las condiciones de trabajo.

La que se inicia puede ser una semana clave, donde se intentará por todos los medios cerrar este proceso paritario. Los trabajadores deberán hacer valer sus reivindicaciones.

Mantener la unidad, la firmeza y la decisión que han desplegado hasta ahora es el camino para obtener el triunfo.

Nelson Marinelli
(La Naranja de Prensa)

Culmina la campaña de la Granate Blanca

Siete horas para todos, convenio de Foetra para todos



Este 4 de julio se realizan las elecciones de Foetra. Es una oportunidad para poner en discusión la situación y hacia dónde vamos los trabajadores de las empresas de celulares y telefonía móvil.

Los que atendemos al público, sabemos que el lugar más duro para trabajar es la oficina comercial, donde a las presiones por alcanzar sus "objetivos" hay que sumar la exposición al público. Como resultado de esto, cientos de compañeras y compañeros estuvieron, están o estarán con licencias médicas. Es un motivo fundamental para pelear por la jornada laboral de siete horas, una conquista obtenida por la lucha de los telefónicos hace muchos años, que hoy la Lista Azul y Blanca ha dejado de lado. Es el caso de la firma de "categorías especiales" con nueve horas de trabajo en el convenio Foetra, que ya se aplica a cientos de tra-

bajadores de Telefónica y Telecom.

A la hora de discutir nuestro convenio, queremos saber de qué se trata. Que se informe cuál es la discusión del convenio y cómo avanza la organización de los trabajadores de las empresas de celulares, los que a la fecha seguimos encuadrados en el convenio de comercio. Es un secreto a voces (y en algunos ámbitos ya lo dicen abiertamente) que la Azul y Blanca quiere firmar un convenio "especial" para éstas consagrando las nueve horas de trabajo. Eso no sería "subir un escalón", sino marcar el paso en el mismo lugar.

A esto, queremos agregar los derechos y reivindicaciones de las compañeras trabajadoras, como la necesidad de extender las licencias pagas por maternidad y el aumento del plus por guardería (hasta cubrir los gastos reales), o que no se descuenten los

días por enfermedad familiar, así como la erradicación de toda forma de discriminación laboral.

Queremos que se informe y se generen los espacios de participación colectiva tan necesarios para alentar la organización. Por la extensión de la afiliación a Foetra y la aplicación del mismo convenio a los trabajadores de Personal, Movistar, Claro y Nextel. Por la organización de un cuerpo de delegados electo democráticamente en los lugares de trabajo. Por un convenio único para toda la actividad. Por las siete horas y la recomposición salarial. Por todo esto: llamamos, apoyamos y formamos parte de la Lista Granate Blanca de Foetra.

Guido Fuentes
Diego Salazar
trabajadores de Telecom
Personal y candidatos de la
Lista Granate Blanca de
Foetra

Delicada situación en Kraft

Propuesta divisionista del PTS

El PTS ha intentado reflotar el método de los plenarios autoproclamatorios en nombre de la comisión interna de Kraft, maniobra que ya fracasó en el pasado. La diferencia, en esta ocasión, fue la notoria reducción en la convocatoria de trabajadores y la delicada situación en la que se encuentran los trabajadores de Kraft, y en particular su comisión interna.

En Kraft, la patronal está avanzando con despidos masivos de contratados, retiros voluntarios y amenazas de nuevos atropellos legales contra el cuerpo de delegados. El informe expuesto por el principal referente del cuerpo de delegados confirmó la dramática situación en la que se encuentran. Algo que importa a todo el movimiento obrero.

Acompañaron al PTS en la mesa de conducción del plenario, dirigentes de Democracia Obrera y Opinión Socialista.

El texto repartido sólo proponía como medida concreta una marcha el 23 de julio al Ministerio de Trabajo, día de la audiencia por los despidos de los contratados. El extenso texto no contenía una sola palabra sobre las paritarias y la lucha salarial. Esta llamativa ausencia puede tener su origen en la aceptación de un 24% de aumento en las asambleas de Kraft, días antes que la burocracia cerrara un acuerdo del 26% en todo el gremio de la alimentación.

Llamativamente, se propuso la realización de un "plenario obrero de la zona norte para coordinar las luchas" en la tercera semana de agosto, convocado por "el espacio de Kraft" y las comisiones internas de la zona norte en las que participa el PTS.

Si los trabajadores de Kraft hubieran podido estar presentes en el "plenario", hubieran tenido

que denunciar el golpe divisionista contra su propia lucha. Es que la convocatoria anunciada tiene por único propósito alternar el ya convocado Plenario de Trabajadores para esa misma fecha por la comisión ejecutiva del Sutna San Fernando, junto con más de 300 sindicatos, comisiones internas y cuerpos de delegados y cientos de activistas, que son parte de la enorme campaña con centro en la restitución de las asignaciones familiares y la derogación del impuesto a las ganancias, y por la eliminación de la flexibilidad y la precarización laborales. Este plenario viene de protagonizar la multitudinaria marcha del 24 de mayo y la movilización sobre la Casa de Santa Cruz el 17 de junio, en reclamo de los compañeros petroleros presos de Las Heras.

La delegación del Sutna señaló que todas las medidas de lucha por Kraft serán impulsadas, como lo fueron todas las iniciativas y acciones resueltas por las organizaciones participantes del plenario del Sutna desde mediados de mayo.

A pesar de haber sido invitados con algo menos de una hora de anticipación, el Partido Obrero y la Coordinadora Sindical Clasista intervinieron, compro-

metiendo todas sus fuerzas a las medidas concretas de lucha que se adoptaran.

Con la misma vehemencia rechazamos este nuevo plenario divisionista, que busca vaciar la unidad de acción conquistada a partir de los plenarios realizados en el Sutna. Llamamos la atención en este punto: mientras las patronales y la burocracia se dividen, los trabajadores están librando batallas cada vez más profundas contra los topes salariales impuestos en las paritarias, el fin de la precarización laboral y la derogación del impuesto a las ganancias, como AGR-Clarín, Fate, los trabajadores de prensa o los propios trabajadores del Parque Industrial de Pilar.

A partir de la intervención de la delegación del Partido Obrero, la mesa tuvo que dar marcha

atrás respecto de la fecha de un nuevo plenario divisionista y resolvió "discutir con el espacio del Sutna la fecha del plenario", algo igualmente ridículo, dado que ellos mismos se consideran parte del "espacio del Sutna". Al finalizar el plenario, otros integrantes de la mesa solicitaron que las resoluciones se voten en una asamblea general en Kraft, algo que no ha sucedido en cuatro años...

La Coordinadora Sindical Clasista y el Partido Obrero estarán presentes en todas las luchas de los trabajadores, como estuvimos recientemente en Kromberg (presentes en el plenario) alertando al mismo tiempo que el clasismo debe ser cuidadoso en defender los pasos reales en la unidad de acción que hemos conquistado.

Daniel Sierra

Varieté por una torre para FM Moreno

Radio Comunitaria Alternativa y Popular

Sábado 6 de julio, 20:30 horas (se estima finalizar a las 23:30).
Escuela Media N° 2 "Marina Vilte", ingreso por Justo Daract 2646 (entre Viamonte y Uruguay)



Triunfazo obrero en AGR-Clarín

Tras 24 días de plan de lucha (con quite de colaboración, paros progresivos y piquetes en más de diez gráficas) una masiva movilización a la puerta del grupo Clarín y un actazo en puerta de la fábrica, los gráficos de AGR-Clarín obtuvimos un acta acuerdo que establece:

- reincorporar a los tres contratados despedidos durante el conflicto;
- pagar los 500 pesos por única vez correspondientes a marzo y reconocer la paritaria gráfica de obra (15% desde abril y 12% desde agosto) sobre el salario conformado de AGR y no sobre el miserable básico de convenio como se hizo durante años;
- un aumento adicional en la antigüedad del 35%;
- flexibilizar el premio de presentismo "perfecto" (de 1.000 pesos), que no se descontará más en caso de fallecimiento de un familiar directo, casamiento o el nacimiento de hijo.

Obtuvimos este triunfo con una posición obrera, independiente de Clarín y del gobierno, superando el contrapeso de la posición pro-patronal de los delegados gráficos del diario (planta Zepita), quienes aceptaron un aumento a la baja de 21% en tres cuotas.

Con esta orientación, obtuvimos la solidaridad del resto de los trabajadores del Grupo Clarín, en particular de los compañeros de la redacción del diario, de Artear-Canal 13-TN (prensa) y los empleados de comercio de las librerías Cúspide, quienes se pronunciaron por nuestra lucha y participaron de iniciativas de movilización.

La Naranja Gráfica (con sus comisiones internas y Néstor Pitrola, orador en el acto

en puerta de fábrica) orientó y apoyó todas y cada una de las acciones de lucha y difundió el conflicto en el gremio. El sindicato acompañó el reclamo con un comunicado y avaló nuestros reclamos ante el Ministerio de Trabajo, pero no fue parte del reclamo en la calle. Logramos una importante difusión en los medios. Durante el conflicto, la patronal quiso desgastarnos, sin dar respuesta alguna. Los trabajadores nos mantuvimos sólidos como una roca. Luego, quisieron descomprimir sus obligaciones productivas con desvíos de trabajos. Los piquetes de AGR, retomando la tradición de la histórica huelga de Atlántida, lograron frenar esta diáspora y obtener la solidaridad obrera en muchos casos; en otros, el compromiso de patronales que no querían "importar" nuestro conflicto.

Luego despidieron a tres contratados y presionaron a los delegados: "por tres contratados van a dejar 300 trabajadores sin aumento", nos dijeron. Esta provocación tensó el conflicto. La asamblea refrendó lo actuado por la interna en defensa de los contratados y resolvió, a propuesta de los compañeros de base, no volver a trabajar en ese turno. En repudio a lo que los trabajadores llamaron "la apretada" del gerente general, ese día AGR paró 13 horas.

A las amenazas patronales directas se sumaron cartas dirigidas a nuestras familias, con difamaciones y macarteadas a la interna.

No pudieron quebrar la templanza y unidad de los trabajadores. Clarín cedió el último día, antes de que iniciáramos un paro general que ya teníamos votado. En el medio,

metió la cuchara el Ministerio de Trabajo de Macri, el que no había dado una inspección en meses a los obreros ante una denuncia por seguridad e higiene, pero le otorgó una audiencia en horas a la patronal. Explicamos que si nos enchufaban la conciliación, dirigiríamos toda la fuerza de nuestras denuncias y nuestra movilización a la sede de Trabajo de la Ciudad. También intervino el Ministerio nacional, no por iniciativa propia ante nuestras graves y públicas denuncias, sino por la exigencia de los trabajadores, que dejamos claro que no permitiríamos que se desentendían del conflicto.

Quedaron puntos pendientes, pero logramos el objetivo propuesto desde un principio: un acuerdo con adicionales sobre las paritarias. Respecto de las horas caídas, obtuvimos un acuerdo parcial, el pago del 100% del presentismo y parte de las horas de paro; la otra parte, a propuesta de la interna, se descontará en forma igualitaria para todos los turnos.

En el acuerdo se establece un cronograma de discusión mensual, el cual incluye seguridad e higiene, categorías, encuadramiento gráfico de los administrativos, aumento del premio por nocturnidad, rechazo a la tercerización del trabajo y el compromi-



so de la empresa de no achicar su capacidad instalada.

El acuerdo fue refrendado por unanimidad en la primera asamblea general de la historia del taller con la presencia de los tres turnos. Luego ratificado ante el Ministerio de Trabajo. Así culmina esta lucha que se inició mucho antes del plan de lucha, con la enorme movilización de la oposición gráfica al inicio de la paritaria, en la que la columna de AGR fue la más numerosa, y con la que logramos que la paritaria (que luego pretendía incumplir Clarín) se debatiera en los que fueron los primeros plenarios generales de delegados en 25 años. En el gremio gráfico hay vientos de cambio.

Pablo Viñas
secretario general
gráfico de AGR-Clarín
@Pablo_graf

Aeronáuticos, contradicciones explosivas

El sector aeronáutico acumula contradicciones explosivas. La crisis fiscal está complicando la gestión de La Cápura en Aerolíneas -que recibe 11 millones de pesos diarios en subsidios- aunque aparentemente extiende su control a otras áreas.

El copamiento de Intercargo, empresa que monopoliza la atención de rampas, seguido de la intervención a Aeropuertos 2000 de Eurnekián, son intentos por hacerse de caja para enfrentar la escasez de fondos.

El ajuste contra los trabajadores se desarrolla en todos los sectores. En las tercerizadas que dependen de Aerolíneas han optado por desdoblar empresas. Has (seguridad) fue dividida, una en Ezeiza y otra en Aeroparque, precisamente cuando los trabajadores empezaban a superar el aislamiento.

En Serza (limpieza) se avecina un conflicto en los hangares de Ezeiza; esta multinacional española fue desplazada por una empresa vinculada con el intendente Granados. De 170 tercerizados, 110 fueron obligados a firmar un papel que sólo les asegura tres meses en la nueva tercerizada. Al resto, le prometen el traslado al aeropuerto, sin siquiera informarles por telegrama. Los compañeros consideran al traslado un despido encubierto y al aeropuerto un cuartel de atropellos.

Los técnicos

En los hangares, la combatividad de los técnicos de Aerolíneas genera un trato laboral más respetuoso. Allí se juega el destino del ajuste. La burocracia de Cirielli ha generado un clima de indefensión. Hay un proceso de desgaste y vaciamiento en distintos sectores de mantenimiento. Cirielli lo denuncia, pero mantiene a Apta paralizada. La patronal justificó los últimos despidos en el en-

frentamiento verbal que un sector del Hangar 2 -motorizado por la oposición burocrática moyanista- tuvo con un gerente y el secretario gremial de Apta, justamente por reclamar contra el desmembramiento del sector. La patronal primero suspendió a once trabajadores, y ante la pasividad del gremio terminó despidiendo a siete.

La colaboración de Cirielli con el ajuste también se refleja en el apoyo a la constitución de una sociedad anónima que maneje el control del tráfico aéreo, como paso previo a su privatización. En este sector, los controladores paralizaron hace un año los aeropuertos, para exigir el fin de la militarización del tráfico por la Fuerza Aérea.

Aeronavegantes

Es el sector más flexibilizado de Aerolíneas. Bien lejos del glamour, azafatas y comisarios de a bordo sufren enfermedades laborales por el estrés, los efectos de la radiación y la presurización de las cabinas.

Los intentos de extender la jornada laboral fueron convalidados por la burocracia, chocaron con la resistencia de nuevos delegados y activistas, y derrotados en una masiva asamblea. Un sector vinculado con el moyanismo, la lista Violeta, cuenta con amplias posibilidades de desplazar a la burocracia K en las elecciones del sindicato de aeronavegantes, que comienzan esta semana.

La Violeta elude una definición sobre la gestión camporista, y deja de lado un pliego de reivindicaciones como la absorción del impuesto al salario, la reapertura de la paritaria firmada por 18 meses, o los despidos de activistas antipatronales -incluidos los de su propia corriente- en los hangares. Con estas limitaciones, llamamos a votar a la Violeta, porque es allí donde se ha agrupado el activismo.

En este contexto se realizará el próximo 11 un acto a un año del despido de Cristian Fontana, activista de la CTA Micheli cesanteado por Aerolíneas.

Junto al esfuerzo por sostener la victoria de cada lucha parcial se abre un debate sobre la salida estratégica al derrumbe de la estatización trucha de Aerolíneas, así como de la privatización de la actividad aeroportuaria y su secuela de tercerizaciones.

Aeronáuticos del Partido Obrero

COMPañIA METROPOLITANA

Aberrante explotación a choferes

Hay que pararle la mano a los despidos y el trabajo esclavo

La Compañía Metropolitana (perteneciente al grupo yerbatero Las Marias-Rosamonte) se ha quedado con el paquete accionario de varias empresas del transporte. En algunos casos con métodos fraudulentos, apretando a accionistas que no quieren vender y con patotas rentadas por ellos, como fue el caso de la 182.

Los compañeros denuncian despidos masivos. En la mayoría de los casos, sin pagarles un solo peso, ya que muchos de ellos estaban en negro.

A los compañeros que no aceptan las nuevas condiciones de superexplotación se los obliga a arreglar, por sumas insignificantes.

Las nuevas condiciones son el trabajo a destajo de 14 a 16 horas diarias, con pérdidas de francos y feriados, por sumas fijas y en negro que va de 1.500 a 2.500 pesos mensuales, según la disposición a dejar la vida sobre el colectivo.

Las condiciones de trabajo son brutales, sin esperas y sometidos a tremenda persecu-

ción los compañeros que se enferman. A ellos se les descuenta el día, aunque presenten certificados médicos.

Explotadores, corruptos e inescrupulosos, cuentan con la complicidad de los organismos de control del Estado (ministerio, CNRT). Los delegados que representan a la conducción de la UTA terminan arreglando y se borran de las cabeceras, y dejan pasar todo eso. No convocan a ninguna asamblea, ni toman ninguna medida para resistir las condiciones de esclavitud impuestas por la empresa. Repudiamos el accionar cómplice de la UTA.

Los usuarios desconocen el peligro que significa utilizar un servicio público de pasajeros donde las condiciones de trabajo son tan brutales. Los últimos accidentes fatales demuestran que el Estado no resguarda la vida ni la integridad de la población que masivamente viaja en transporte público.

Para pararle la mano a la patronal Metropolitana, tenemos que organizarnos desde abajo.

Exijamos la urgente convocatoria a asamblea de trabajadores, con corte de servicio, para organizar la resistencia a los despidos y las condiciones de explotación impuestas.

Agrupación independiente del Transporte Automotor (Aita) - itauta@hotmail.com

Sumate a la Campaña Financiera

El envío del aguinaldo

Al momento de salir este número de *Prensa Obrera*, estaremos completando el 30% de la campaña. Están en la gatera numerosos compromisos a efectivizarse con el aguinaldo. Con ellos, estaríamos superando el 50% de la meta prevista.

La Campaña Financiera se une en esta etapa al propio desarrollo de la campaña electoral. Con el objetivo del reagrupamiento y la búsqueda de recursos, la realización de actividades para recaudar aportes contribuye a la organización de la perife-

ria que se ha acercado durante el transcurso de la campaña. En Buenos Aires, estas actividades se han multiplicado con resultados positivos. Para la semana del 9 de julio (y en torno a sus feriados), hay organizados más de 20 locros y comidas, con gran participación del Polo Obrero, de frentes fabriles y de la juventud en las distintas zonas.

A un mes de iniciada la campaña los resultados son desiguales, lo que vale en particular para el interior del país. Neuquén y Tucumán han picado en punta, ingresado una primera tanda

de aportes.

Pongámonos manos a la obra para darle el impulso necesario a la campaña financiera y así lograr los objetivos propuestos. El aguinaldo es una oportunidad para dar el envío, organizando jornadas especiales de recolección de aportes. Llamamos a concentrar los esfuerzos en este mes decisivo para lograr el éxito de la campaña tanto en términos económicos como políticos, y así enfrentar en las mejores condiciones la gran pelea de las internas abiertas de agosto y la lucha de octubre para llevar a la izquier-

FIESTAS DE LA CAMPAÑA Primer aniversario en Villa Madero



La semana pasada se realizó una fiesta al cumplirse el primer año de la apertura del Centro Cultural Mariano Ferreyra de Villa Madero. Obtuvimos 2.400 pesos 'limpios' para la Campaña Financiera.

La organización del evento quedó en su totalidad circunscripta a los dos círculos que allí vienen funcionando y su periferia. Es un salto político y organizativo: hace dos años hicimos una fiesta similar, pero estuvo organizada por toda la regional. Ahora, fue obra de la militancia

de Villa Madero.

Acompañaron la actividad unas cien personas: compañeros, familias y amigos que vencieron el frío para juntarse a celebrar un año de militancia de nuestro local. Estuvieron presentes escritores, profesores y alumnos que pasaron por las distintas actividades del Centro Cultural.

Durante toda la noche se proyectó un video con fotos de los distintos cursos y talleres, charlas y cursos políticos. Hubo también una muestra fotográfi-

ca.

Actuaron cinco grupos musicales todos de Villa Madero y Tapiales: Luz de los Ahorcados, Protones cósmicos, Buscadores, Cape La Minga y Vegetarian Batu Band. Estuvieron presentes, Romina Del Plá, secretaria general electa del Suteba Matanza recuperado; Ricardo Schiro, candidato a concejal de La Matanza por el Frente de Izquierda, y Miguel Bravetti, de la comisión interna de Interpack.

Corresponsal



PEÑAS Y FIESTAS EN EL GRAN BUENOS AIRES

En apoyo a la Campaña Financiera del Partido Obrero
(en el Frente de Izquierda)

SAN MARTIN

Viernes 5 de julio, 22 horas. Peña de los docentes y trabajadores del Inti. Pueyrredón 2720

AVELLANEDA

Sábado 6, 20 horas. Maipú 85 (a media cuadra del Puente Pueyrredón)

FLORENCIO VARELA

Lunes 8, 21 horas: cena con los candidatos. Habla: Roberto Geller (candidato a concejal)

LANUS

Martes 9, 12 horas: locro familiar. Anatole France 2080

QUILMES OESTE

Martes 9, 13 horas: almuerzo familiar. Sociedad de Fomento 14 de Agosto, Mauro Castelverde 1747. Con Guillermo Kane, candidato a diputado provincial

LOS POLVORINES

Martes 9, 12 horas: Inauguración del local. Charla con Néstor Pitrola (y la presencia de los candidatos de San Miguel, Malvinas Argentinas y José C. Paz). Suiza y 25 de Mayo.

SAN MARTIN

Sábado 13, 23 horas: fiesta. Pueyrredón 2720.

ACTIVIDADES PUBLICAS DE JORGE ALTAMIRA

• Sábado 6 de julio, 11 hs, en **Cabildo y Av. García del Río**

• Domingo 7, 13 hs, recorrida por la **Villa 31**.

• Domingo 7, 14 hs, en **Parque Avellaneda**

• Martes 9, 16 hs, en **Mitre 2162** con comuneros.

• Jueves 11, 18 hs, en **Mitre 2162** con estatales.

• Viernes 12, 18 hs, en **Mitre 2162** con no docentes.

• Sábado 13, 17 hs, en **Lugano, Montiel y Chilavert, Salón El Ideal**.

• Sábado 13, 11 hs, en **San Juan y Boedo**.

• Domingo 14, 14 hs, en la **Feria de Mataderos**.

Actividades públicas de Marcelo Ramal

• Sábado 6, 11 hs, **Santa Fe y Coronel Díaz**.

• Domingo 7, 14 hs, **Cabildo y Juramento**.

• Sábado 13, 11 hs, en **Caseros y La Rioja**.

• Domingo 14, 14 hs, en **Parque Centenario**.

Actividades públicas de Vanina Biasi

• Sábado 6, 11 hs, **Cabildo y Juramento**.

• Domingo 7, 14 hs, en **Plaza Francia**.

• Sábado 13, 11 hs, en **Acoyte y Rivadavia**.

• Domingo 14, 14 hs, en **Iriarte y Luna**.



Actividades públicas de Gabriel Solano

• Sábado 6, 11 hs, **Monroe y Triunvirato**.

• Domingo 7, 14 hs, en **Parque Centenario**.

• Viernes 12, 18 hs, en **Yatay 334** con activistas LGBTI.

• Sábado 13, 11 hs, en **Santa Fe y Coronel Díaz**.

• Domingo 14, 14 hs, en **Cabildo y Juramento**.

AGENDA DE PROVINCIA DE BUENOS AIRES

• Viernes 5

Conferencia de prensa en La Matanza. Nestor Pitrola y los candidatos distritales. 11.30 hs. en el Bar Los Angeles, Almafuerde 2935, San Justo.

Asamblea Abierta e inauguración del local de **Tandil**. Hablan: Germán Olivera y Guillermo Casas.

Plenario de delegados del Polo Obrero para impulsar la campaña, con Nestor Pitrola. Mitre 2162, Ciudad de Buenos Aires.

• **Martes 9**
Inauguración local de **Malvinas Argentinas**, con presencia de Néstor Pitrola. 12 horas, Suiza y 25 de mayo.

• Sábado 6.

Asamblea abierta con Nestor Pitrola y los candidatos a concejales de **Almirante Brown**, Eduardo Belliboni y Virginia Vallejos. 16.30 en Club Atletico Independiente de Burzaco, Pellegrini 557.

• Jueves 11

Acto en La Plata. Jorge Altamira, Néstor Pitrola, Laura Kohn. 18 horas, Centro Max Nordeau, Calle 11 entre 58 y 59

Presentación de los candidatos e inauguración del local del Partido Obrero de **Baradero**. Hablan: Marcos Carrizo y Nora Biaggio. 17 horas. Darragueira 1079. Baradero.

17 horas. Presentación de candidatos de **La Costa**. Hostería Santa Teresita. Costanera 34. Santa Teresita



Masiva movilización contra la reforma educativa

Macri y los K impulsan la privatización

En la tarde del viernes 28, más de 1.500 estudiantes secundarios, terciarios, universitarios y docentes se movilizaron a los ministerios de Educación de la Nación y la Ciudad, en rechazo de la nueva reforma educativa que macristas y kirchneristas pretenden imponer en la Capital.

El objetivo central de la reforma educativa es desarrollar en gran escala el negocio capitalista en la educación, a través de los posgrados. Por eso, la reforma parte de un fuerte vaciamiento de grado: en los secundarios se eliminan más de 150 orientaciones, se suprimen contenidos (como Historia, Psicología y Filosofía en cuarto y quinto año) y se degradan los títulos (desaparece, por ejemplo, el perito mercantil); en los colegios técnicos, además, se incorporan "prácticas profesionales obligatorias" (sin paga y en negro, es decir mano de obra gratuita) a partir de cuarto año, en empresas, como condición para recibirse. En los artísticos, se pretende eliminar la doble titulación (bachiller y tecnicatura artística) reemplazándola por bachilleratos orientados (BOA); en los terciarios de formación docente se eliminan contenidos y materias específicas y se incrementan las materias generales (pedagógicas); en las universidades se pretende transformar carreras universitarias de grado en profesorado universitario con menos contenido específico. Los profesorado universitarios, por su parte, pretenden absorber la

matrícula de los terciarios, para fomentar los posgrados arancelados.

El proyecto de Macri incluye un "instituto evaluador externo" con mecanismos de evaluación estandarizados, para establecer un "ranking" de docentes y escuelas que determinen los salarios y el presupuesto (tal como existe en Estados Unidos). Ello profundiza la descentralización presupuestaria y viola los derechos laborales ('salario por mérito') y el Estatuto del Docente.

La movilización dejó planteada una profunda diferencia política al interior del movimiento de lucha. La dirección de la coordinadora de secundarios (Gleyzer-La Revancha, Marea Popular y OES) no se propone darle continuidad a la movilización. La orientación política de este sector es avanzar en una reforma "negociada". Quieren apoyarse en el gobierno nacional para obtener la aprobación de algunas modificaciones cosméticas a la reforma.

Finalmente, este sector ha defendido públicamente la Ley de Educación Nacional K, que ordena la reforma educativa. Por eso, cuando la movilización llegó a las puertas del ministerio porteño, este bloque impidió la realización de una asamblea para discutir la intervención de docentes y estudiantes en la quinta jornada de la NES. La "izquierda independiente" entiende que una acción de lucha en las jornadas rompería la "negociación" con el gobierno K. A su vez,

impedir la asamblea cumplía la función de bloquear cualquier denuncia al pacto Macri-K que da impulso a la reforma.

La UJS peleó por darle continuidad al plan de lucha impulsando asambleas generales por escuela que resolvieran medidas de lucha en la quinta jornada de la NES, que se realizó el lunes 1 de julio. A su vez, planteamos la realización de una nueva movilización el viernes 12 de julio, cuando el Consejo Federal de Educación y el ministerio porteño deben anunciar cuáles serán las orientaciones de cada colegio. Impulsamos un plan de lucha unificado de todos los niveles educativos para tirar abajo la reforma reaccionaria de Macri y los K.

Rama Yordan



La izquierda volvió al Dorrego

En el Manuel Dorrego, la escuela más emblemática del distrito de Morón, donde Martín Sabbatella fue alguna vez presidente del centro, se realizaron las elecciones para Centro de Estudiantes.

Junto a compañeros de la UJS y otros independientes pusimos en marcha una lista que se enfrentó al sabbatellismo bajo el nombre de "No tires Lavalle", en una alusión al matador de Dorrego.

En una elección donde el oficialismo contó con todo el apoyo de

las autoridades del establecimiento e incluso de la burocracia de la Celeste, NoTires Lavalle (UJS + Independientes) obtuvo más de 240 avales. Sobre 1.300 alumnos, hicimos una campaña con una clara diferenciación de la lista oficial. Ello nos permitió obtener 264 votos y quedar segundos a tan sólo 20 votos de aquella, obteniendo la primera minoría del centro. Si hoy no podemos festejar un triunfo, es porque los compañeros del PTS armaron a último momento una lista divisionista, que la junta elec-

toral avaló fuera de los plazos establecidos. De haber ido juntos, habríamos derrotado al sabbatellismo de manera aplastante.

La elección del centro de estudiantes del Manuel Dorrego es la continuidad de la excelente elección docente realizada por la Multicolor de Morón, donde se le ganó a la burocracia celeste en esa escuela.

La izquierda en el Dorrego avanza, y retrocede el sabbatellismo.

Cami y Berni

Cultura

ELECCIONES EN EL SADEM

Gran batalla política de Músicos Organizados

El 27 de junio se realizó la asamblea de Memoria y por Junta Electoral en el Sadem, el sindicato que agrupa a los músicos.

Músicos Organizados (MO) se presentó por primera vez como una agrupación de oposición clasista e independiente de empresarios y el gobierno. Planteamos que queremos un sindicato que funcione en forma democrática y asamblearia, que defienda realmente nuestros derechos frente a industriales de la música que lucran a costa de nuestro trabajo y producción artística, soportando a la vez la más absoluta precarización laboral.

La asamblea fue totalmente irregular. Observamos gran cantidad de personas, habilitadas para votar, que claramente no eran músicos. La demora (contra el propio reglamento) de una hora y media para el comienzo de la sesión fue

alevosa y en función de permitir que entrase la gente (¿músicos?) que estaban esperando, al ver que Músicos Organizados tenía una concurrencia muy numerosa. Eramos probablemente mayoritarios en tanto verdaderos músicos, un tercio del total.

Acostumbrados a más de veinte años de dirigir un sindicato sin oposición, haciendo y deshaciendo a su antojo, sin consultar democráticamente a los afiliados, y creyendo que esta asamblea sería un trámite más, propusieron votar el balance a libro cerrado. Impugnamos el método por no haberse publicado y debatido la Memoria y el Balance entre los afiliados. A la hora de la votación, y como un hecho histórico en ese gremio se encontraron con muchas manos alzadas por la negativa, constando en las actas del Ministerio de Trabajo que esta

vez no hubo "unanimidad".

Cuando la asamblea se transformó en extraordinaria para elegir Junta Electoral el vocero de la directiva presentó una lista de siete afiliados leales a la actual conducción para cerrar el punto de inmediato. MO pidió la palabra para plantear una Junta Electoral democrática, que contemplara la representación proporcional de aquellas listas que se presentan a elecciones, como la nuestra. Este planteo generó un increíble revuelo. La defensa incondicional de una Junta Electoral 100% oficialista revela su miedo a una lista opositora, a que se descubran las irregularidades de padrón y fundamentalmente a dejar fuera de carrera a la lista de Músicos Organizados. El griterío, las agresiones verbales al compañero (un gran músico), que simplemente

proponía una Junta Electoral democrática, tornaron imposible el desarrollo de la asamblea, ante lo cual decidimos retirarnos como organización.

Entendemos que este hecho marca un jalón en la historia sindical de los músicos: ha nacido una corriente que lucha por la democracia sindical y por la organización del músico como trabajador. Músicos Organizados plantó una bandera clasista. Con esta fuerza y este gran salto en la conciencia de los músicos vamos a pelear unas elecciones que, sea cual fuere el resultado final, nos aseguran un enorme triunfo desde el momento en que nos hemos convertido en una corriente dentro del sindicato. Presentaremos una lista opositora, cuya intervención marcará un rumbo en la defensa de nuestros derechos y convertirá en realidad la posibilidad de ganar a

miles de afiliados al sindicato. Músicos Organizados es ya una realidad en la lucha contra la precarización laboral del músico, contra la cooptación estatal, por la organización independiente y de clase frente a las "industrias culturales".

Al comienzo de la asamblea se leyeron adhesiones. Llamó la atención la de Hugo Moyano, de la CGT "no oficial", que presenta sus diputados en la lista del empresario De Narváez. Nos separa una barrera de clase, somos parte del movimiento que en toda la clase obrera lucha por sacarse de encima a los Pedraza y a los sindicalistas empresarios.

Esta batalla de Músicos Organizados ha sido el primer capítulo de nuestra lucha por un sindicato abierto, participativo, asambleario y clasista.

Adriana de los Santos

HACE 38 AÑOS

El Rodrigazo y la huelga general

Cuando el ingeniero Celestino Rodrigo se hizo cargo del Ministerio de Economía, el 2 de junio de 1975, se propuso aplicar un plan feroz contra los trabajadores, cuando la disciplina laboral estaba quebrada. El activismo fermentaba en las fábricas, en especial porque el foquismo se encontraba en reflujo. El gobierno aceptaba, con ese plan, un riesgo incalculable, lo cual indica la profundidad de la crisis que sufría. También mostraba su tendencia a la provocación.

Al comenzar junio de 1975, la brecha cambiaria entre el dólar oficial y el paralelo (el "blue" de la época) tocaba el 210 por ciento. Esto es: el sistema monetario argentino se había astillado.

El miércoles 4 de junio, Rodrigo decidió por decreto una devaluación que llevó el precio del dólar comercial de 10 a 26 pesos. En la calle, la divisa norteamericana costaba 45 pesos. Las naftas aumentaron en promedio un 170 por ciento, así como un 60 por ciento las tarifas del gas y la electricidad.

En cuanto el plan era ejecutado directamente por la camarilla terrorista (Isabel Perón, José López Rega y compañía), su derrota abría "la perspectiva de destruir el aparato represivo del gobierno peronista y del conjunto del Estado burgués" (*Política Obrera* N° 232, 11/6/1975).

La respuesta obrera fue enorme. El 12 de junio había 80 mil huelguistas en Córdoba, quienes exigían un 100 por ciento de aumento salarial en las paritarias. Ese mismo día, 8 mil metalúrgicos del Gran Buenos Aires declararon el paro activo. El 17, más de 10 mil mecánicos de la Ford marcharon por la Panamericana contra los intentos gubernamentales de ponerles a las paritarias un tope del 45 por ciento. Otros 10 mil trabajadores de los astilleros de Ensenada hacían lo mismo, mientras iban a la huelga la Fiat de Sauce Viejo (Santa Fe), junto con otras grandes automotrices y metalúrgicas en el GBA, La Plata, Mendoza, Córdoba y Rosario. Isabel Perón, que se proponía suspender las paritarias, debió hablar para anunciar que se mantendrían.

La clase obrera, sublevada

La burocracia cumplió su papel como pudo, hasta donde le fue posible. Negoció con el gobierno un acuerdo del cual no se conocían los términos. La respuesta obrera, al margen de los sindicatos, logró que todos los topes que el gobierno intentó imponerles a los aumentos salariales saltaran por el aire (primero había sido un 25 por ciento, luego un 38). Por fin, la Uocra firmó su convenio por un 45 por ciento, el nuevo límite que el gobierno quería establecer. También eso fracasó, porque otros gremios firmaron por el 60 y la UOM obtuvo un 150 por ciento de aumento, aunque sólo para algunas de sus ramas. La burocracia procuraba colocar los aumentos en un nivel que el gobierno pudiera aceptar, lo cual ya era imposible. La Uocra se vio obligada a denunciar el convenio que ella misma había firmado y a pedir un aumento mayor.

Durante dos semanas, el país había sido un reguero de huelgas por 24 ó 48 horas, con asambleas, paros activos, manifestaciones.



Piquete de huelga durante las jornadas de junio y julio de 1975. Una enorme respuesta al plan antiobrero del gobierno de Isabel Perón.

El terrorismo estatal, el estado de sitio, la ley de seguridad, la de defensa, la Triple A, todo eso se derrumbaba por los efectos de la huelga. La lucha obrera demolió todas las prohibiciones: la de reunión, la de huelga, la de manifestación.

El jueves 26 de junio fue el día de una de las mayores movilizaciones de masas de la historia argentina: más de 250 mil personas se concentraron en la Plaza de Mayo para exigir la homologación de los convenios, y casi 2 millones hicieron lo mismo en el interior. "Buenos Aires y el país estuvieron hoy en manos de la clase obrera", decía una declaración de Política Obrera (*PO* N° 234, 27/6/1975).

Estalla la huelga

El 28 de junio cambió todo. Ese día, la señora de Perón anunció por la cadena nacional que las paritarias quedaban anuladas y se daba por decreto un aumento del 50 por ciento. Entonces sí, la situación estalló.

La huelga general que siguió a ese anuncio presidencial produjo "una situación en que los explotados y oprimidos están apretando a fondo; una huelga general que, objetivamente, priva al Estado patronal de toda capacidad de actuar, y que, impulsada hasta el final, significa el poder obrero" (*Política Obrera* N° 235, 4/7/1975).

Se trataba -señalaba *PO*-, de impulsar la ocupación de fábricas por comités interfabricales de cuerpos de delegados y comisiones internas de cada zona, agitar por la convocatoria a un congreso de bases de la CGT. "De un recambio burgués, la clase obrera sólo ob-

tendrá migajas", añadía *PO*.

Se trataba de una huelga nacida en los lugares de trabajo, en asambleas, a pesar y en contra de la burocracia. No obstante, se debía tener en cuenta que "...al lado de la política conscientemente contrarrevolucionaria del oportunismo está el hecho efectivo, verdaderamente importante, de la contradicción entre el accionar del proletariado y la conciencia que éste tiene de la lucha. Esto le da al oportunismo la ilusión de que está con las masas, cuando en realidad las traiciona (...) la conciencia de la clase obrera tiene un fenomenal retraso en relación con su propia lucha, y esto constituye la ventaja principal de la burguesía para derrotar la huelga general" (ídem).

Por su lado, la burocracia hacía lo necesario para que la huelga se fraccionara, se hiciera discontinua y no hubiera ocupaciones. Los burócratas apuntaban a romper la huelga por los sectores más débiles. La extrema derecha del peronismo organizaba bandas armadas con ese propósito.

La huelga, sin embargo, crecía y se fortalecía contra todos los obstáculos. Y asomaba una novedad decisiva: la extensión de las coordinadoras interfabricales. En la zona norte del GBA, una coordinadora fabril reunía a las 50 fábricas más grandes de la regional y había tenido que dividir su funcionamiento en cuatro sub-regiones. Las patronales, ahora, se alineaban detrás de las Fuerzas Armadas (su portavoz periodístico era *La Opinión*, de Jacobo Timerman) y pedían la renuncia del gabinete para descomprimir la situación.

El viernes 4, por la noche, la CGT convocó a la huelga general por 48 horas, para el lunes 7 el martes 8. En verdad, se trataba de una maniobra, de dar con un paro sin movilización -un feriado largo de cinco días (incluido el 9 de julio)- para evitar así marchas y ocupaciones. La CGT criticaba con dureza a la camarilla de López Rega, pero no pedía su renuncia. Al mismo tiempo, seguía manifestando su respaldo al mismo gobierno contra el que declaraba la huelga.

La victoria frustrada

Frente a la desintegración del gobierno, el domingo 6 los comandantes militares se aseguraron que el parlamento eligiera presidente del Senado para garantizar una línea de sucesión presidencial. Esa misma noche, los jefes de las Fuerzas Armadas fueron a ver a la Presidenta para decirle que era indispensable homologar los convenios firmados en las paritarias. La situación no daba para más, desbordaba por todos lados. Por fin, entonces, hubo acuerdo con la CGT. Los convenios se homologaron y la huelga fue levantada. *Política Obrera* (ídem anterior) escribió:

"La burocracia comete la máxima traición. Si bien salió con los convenios, la situación ya estaba superada por la resistencia del gobierno y por la huelga general (...) Si hubiera llamado a consultar a las bases, la huelga no se habría levantado. La huelga estaba planteando, tanto objetiva como subjetivamente, una barrida política a fondo de la reacción ¡En pleno paro, la derecha asesinó a diez per-

sonas de izquierda!".

"Se desmovilizó a la clase, mientras los problemas eran ahora -como resultado de todo el enfrentamiento- más graves que antes".

"De esta manera, la victoria se transformó en una ficción, fue frustrada. Sólo quienes buscan evitar la revolución obrera pueden proclamar como una victoria la desmovilización de las masas con el 90 por ciento de sus aspiraciones sociales y democráticas sin resolver".

"Inmediatamente después de levantado el paro, el subsecretario de Economía declaró que la homologación no afectaba al plan, porque éste podía sobrevivir por otra vía: nuevos aumentos masivos de precios. Lo importante era conseguir la desmovilización obrera".

Las coordinadoras, la crisis de dirección

El domingo 25 de julio, un plenario de coordinadoras fabriles del GBA reunió a 110 fábricas, entre ellas varias de las más grandes (General Motors, Ford, Fate, Abril, Rigolleau, Molinos, Squibb, Del Carlo, Indiel y unas cuantas más de esa envergadura). Esas coordinadoras eran un producto de la huelga general, de la huelga política de masas de junio y julio. Esos organismos "tienen características soviéticas; es decir, de órganos netamente políticos de las masas sin distinción" (ídem).

Esas coordinadoras eran todavía, sin embargo, muy minoritarias. Sus grandes tareas consistían, por lo tanto, en extenderse mucho más en cuanto órganos políticos de las masas. Por otra parte, en algunas fábricas las bases desconocían la participación de las comisiones internas en las coordinadoras.

No obstante, la mayor de sus limitaciones estaba dada por las direcciones de esas mismas coordinadoras, en las que predominaba la Juventud Trabajadora Peronista (JTP), vinculada con Montoneros. Por eso, la mesa de conducción de las coordinadoras no formuló ninguna alternativa política ante la crisis revolucionaria que comenzaba a abrirse: el programa que presentó rescataba el del gobierno de marzo de 1973. Promovía, además, la "unidad nacional". Muy pronto empezaron los despidos en masa en Rosario, Córdoba y el Gran Buenos Aires. Hubo suspensiones y retiros voluntarios. En las grandes fábricas se hacía notar la parálisis del activismo y la fuerte represión de las patotas de la burocracia. La salida de López Rega y de Rodrigo del gobierno dio lugar a lo que se llamó "lopezreguismo sin López Rega". La JP y Montoneros empezaron a armar el Partido Peronista Auténtico, un arma electoral. "Esta situación es el resultado de haber levantado la huelga general. La clase obrera ha sido desmovilizada, y sobre este hecho se basa la ofensiva patronal" (*Política Obrera* N° 238, 1°/9/1975).

Así empezaron a crearse las condiciones para que el terrorismo del gobierno peronista encontrara una eclósión alucinante en el golpe de marzo de 1976.

A. Guerrero



Brasil: crisis, combates y perspectivas

En el mismo momento en que Brasil ganó la Copa de las Confederaciones, fuera del Maracanã, una multitud -equivalente a la que se encontraba en el estadio- protagonizaba una batalla campal contra la policía -que usó bombas, gas y balas de goma. Como saldo hubo decenas de heridos y detenidos. Que el fútbol, la verdadera religión nacional, no haya desviado una movilización antiguubernamental es un hecho inédito en la historia. Tan insólito como el hecho de que la presidente ni siquiera pisó el estadio, por temor a una silbatina peor que la sufrida en la inauguración de la Copa. Neymar se pronunció (pese al cerco de seguridad que lo rodea permanentemente) en favor de las manifestaciones.

El mismo domingo, la Cámara Municipal de Belo Horizonte fue ocupada por jóvenes que reivindican la apertura de los contratos con las empresas privadas de transporte urbano, para poner en evidencia los superlucros patronales y la corrupción descarada de los "representantes populares". Desde la semana pasada, los movimientos de las favelas paulistas (MTST, los "sin techo", y "Periferia Activa") están organizando manifestaciones y bloqueos de avenidas contra las pésimas condiciones de alojamiento, salud y transporte en los barrios pobres.

Al mismo tiempo, se desarrolla una formidable ofensiva represiva no sólo en las calles, sino en las mismas favelas, mediante un gigantesco operativo de militarización para evitar que los sectores más explotados se incorporen masivamente a la lucha. En la Favela de la Maré, la operación dejó media docena de jóvenes muertos, los que fueron definidos como "ladrones". Enseguida se puso en evidencia que ninguno de ellos había tenido siquiera una acusación formal en su contra en toda su vida. El monstruoso aparato represivo brasileño ha sido incrementado y se ha sofisticado como nunca,



La multitud toma las calles en Río de Janeiro. La movilización, que abarca las principales ciudades del país, es cada vez más generalizada.

en función de los "grandes eventos" (campeonato mundial de fútbol y Olimpiadas) por el "gobierno de los trabajadores". Durante las primeras manifestaciones, Dilma Rousseff ofreció pública y explícitamente el apoyo de la "Fuerza Nacional" (un engendro represivo "contrainsurgente" montado por el gobierno del PT) a gobernadores e intendentes 'en apuros'.

La rebelión popular ha originado una crisis institucional. La PEC (propuesta de enmienda constitucional) número 37, enviada por el gobierno al Congreso, fue rechazada por 430 votos contra 9. La PEC proponía transferir las facultades de investigación del Ministerio Público a la Policía Judicial. Es una maniobra para que el Poder Judicial (que se le escapó al PT de las manos) frenase la investigación de los casos de corrupción gubernamental. Los nueve votos a favor fueron de nueve derechistas hiper corruptos, que hasta el presente habían sido adversarios del gobierno. Toda la bancada del PT votó contra el gobierno, el cual se ha

quedado sin "base aliada" parlamentaria. Frente a la catástrofe política, Dilma sacó de la galera una propuesta de constituyente para tratar una reforma política (financiamiento público exclusivo de las campañas electorales), a la que el Poder Judicial y la mayoría de los parlamentarios se declararon hostiles. El gobierno reculó y pasó a defender un plebiscito sobre una propuesta de reforma. En las actuales condiciones, la propuesta puede dar un eje político nacional de repudio a la movilización heterogénea de las calles.

El índice de aprobación de Dilma Rousseff cayó del 70 al 30%. En una reunión de Dilma con las centrales sindicales, el representante de la Conlutas denunció la propuesta de "plebiscito popular" como una maniobra distraccionista desesperada. Los planteos de las centrales sindicales al gobierno fueron simplemente ignorados, por lo que ha sido convocado un paro general para el 11 de julio -esto es, para casi un mes y medio después de las primeras manifestaciones contra el

tarifazo de los transportes. Conlutas convocó a algunas movilizaciones parciales (sin éxito) antes de esa fecha.

La tentativa de la izquierda de participar con columnas propias ("rojas") en las manifestaciones en la avenida Paulista fue literalmente repelida a palos. Los manifestantes no apreciaron el intento de diferenciación de la izquierda, como tampoco el propósito de hacer propio al movimiento. La izquierda ha replicado reclamando el derecho a participar con banderas propias en las manifestaciones. Pero todo esto es distraccionismo, porque la izquierda no ha dado a conocer ningún planteo propio -es decir, no ha aportado nada al movimiento.

No ha dicho nada sobre la Constituyente, cuando la burguesía la rechaza con el planteo de que las constituyentes se convocan cuando se rompe un régimen político y se plantea la creación de otro. Algunos de la "izquierda progre" (intelectuales sin partido, aliados del PT de todo tipo) han llegado a denunciar todas las manifestaciones

como montajes de la CIA contra el gobierno del PT, en un artículo ampliamente traducido y difundido por sitios y redes chavistas y "progres" del continente ("La protesta brasileña de la última semana", por Tania Jamardo Faillace, *Alai-Am-latina*). Este fin de semana, Lula salió de su mutismo para decir que hay que estar en la calle para "empujar el gobierno hacia la izquierda".

La movilización callejera es cada vez más generalizada; el paro general nacional del 11 de julio, convocado por todas las centrales sindicales, es un intento claro de recuperar la calle para las agencias populares del gobierno, que se encargarían luego de desmovilizar la rebelión. Un boicot al plebiscito podría reencender el movimiento y provocar la caída del gobierno y las elecciones anticipadas. Puede darle una plataforma nacional y un nuevo escalón político al movimiento de las multitudes en las calles. Egipto también ayuda.

Oswaldo Coggiola

Edward Snowden y el avión de Evo

El avión presidencial de Evo Morales retenido en el aeropuerto de Viena -secuestrado allí durante 12 horas para comprobar si no viajaba en él Edward Snowden, el "topo" de la CIA que develó un entramado de espionaje internacional del gobierno norteamericano- muestra que Washington y sus aliados europeos -aunque ellos mismos eran espías- no conocen límites a la hora de defender el Estado policial en que han transformado al mundo.

Francia, Italia y Portugal, en violación abierta a la legislación internacional en la materia, le negaron al avión del presidente boliviano autorización para sobrevolar su espacio aéreo y lo obligaron a descender en Viena, donde las autoridades compro-

baron que Snowden no estaba a bordo. Ese avión, obviamente, tiene inmunidad diplomática, lo cual fue limpiamente ignorado por los gobiernos europeos. Un atropello de extraordinaria gravedad, que señala el encarnizamiento con el cual el imperialismo persigue a este hombre, como ya se viera en los casos de Julian Assange y del soldado Bradley Manning.

Como se sabe (ver *PO* N° 1.274), Snowden, un ex operador informático de la CIA, reveló que su país ha organizado un sistema de espionaje de redes

sociales y correos electrónicos privados, del cual son víctimas, tanto los ciudadanos de los Estados Unidos como los de cualquier otro país, e incluso gobiernos extranjeros. Un Gran Hermano internacional organizado por el aparato de inteligencia norteamericano.

Por otra parte, Snowden, con sus cuatro laptops y un cúmulo de información cuyo valor no puede conocerse, se ha transformado en un fierro al rojo para los "antiimperialistas" latinoamericanos. El ex espía pidió asilo político, entre otros, a Cuba,

Ecuador, Venezuela, Brasil, Nicaragua y Bolivia. Todos dicen que sí pero, por el momento, esquivan el bulto. Rusia, en cambio, fue más directa: condicionó el asilo a que Snowden permaneciera en silencio, cosa a la que aquél se negó.

"Hay una tendencia pragmática" en esos países, dice Michael Shifter, presidente de Diálogo Interamericano, de Washington (*La Nación*, 3/7). "A pesar de sus posiciones -añade- al mismo tiempo buscan acercarse a los Estados Unidos. Hay varios temas importantes en juego y, en

general, no quieren correr el riesgo de tener un enfrentamiento real con Washington".

Por su parte, CFK despoticó contra la retención del avión de Morales en Viena, pero no mencionó a Snowden. En cambio, recordó que en la guerra por las Malvinas los Estados Unidos "estuvieron con el enemigo", como si ella misma no mantuviera tropas invasoras en Haití por cuenta del gobierno norteamericano.

Corresponde exigir la inmediata libertad del soldado Manning y el derecho de asilo para Assange y Snowden, perseguidos por quienes pretenden transformar al mundo en un gigantesco panóptico.

A. G.



LA SEGUNDA REVOLUCION EGIPCIA

"Ahora estamos en vísperas de una nueva revolución popular". Estas palabras son parte de la convocatoria de uno de los nucleamientos sindicales que actúa en Egipto, la Federación Egipcia de Sindicatos Independientes, a las protestas que sacudieron el país y que culminaron con la caída del gobierno.

La destitución del presidente Morsi por un golpe militar se produjo luego de concentraciones multitudinarias en las principales ciudades pidiendo la renuncia -empezando por El Cairo, que reunió a medio millón de personas. Los medios internacionales indican un número de 14 a 17 millones de manifestantes en todo el país.

Crisis de régimen

El golpe militar es un recurso desesperado de las fuerzas armadas para salvaguardar un régimen que los tiene como principales beneficiarios. "Los militares son un Estado dentro de un Estado en Egipto. El ejército cuenta con sus propios tribunales y un imperio económico propio con empresas" (*Ambito*, 3/7). Integran el establishment con propiedades en bancos, agencias de viajes o fábricas que explican cerca del 40 por ciento del producto bruto. Morsi estableció una alianza con el ejército, previa selección de una nueva cúpula militar afin, que asumió el control de la fuerza luego del desplazamiento de las camarillas más comprometidas con el viejo régimen de Mubarak. Como contrapartida, el gobierno de los Hermanos Musulmanes preservó sus privilegios y prebendas. La constitución de Morsi garantizó la autonomía y los negocios de las fuerzas armadas.

Lo mismo vale para la burocracia estatal, que no fue removida. "Pléoras de políticos y consejeros que pueblan los ministerios y la Cámara alta testimonian la ausencia de renovación del personal político" (*Le Monde*, 30/6). Esto es aún más acentuado en las provincias, donde los viejos caciques vinculados a la época de Mubarak siguen teniendo una influencia determinante.

Morsi tuvo frecuentes choques con el Poder Judicial -donde está enquistada una numerosa masa de funcionarios vinculados con el viejo régimen depuesto- pero fue impotente en remover ese obstáculo. De la misma manera, el presidente egipcio fue incapaz de enfrentar la extorsión del FMI, que venía reclamando la implementación de un ajuste en regla contra el pueblo. El imperialismo venía sosteniendo a Morsi como la soga sostiene al ahorcado, exigiéndole la supresión de los subsidios a los combustibles, tarifazos y un plan de austeridad a gran escala a cambio de otorgarle un socorro financiero.



Una histórica movilización de entre 14 y 17 millones de personas. La revolución entra en una nueva etapa dominada por la iniciativa popular.

De modo que cuando el presidente denuncia el golpe y la conspiración de la derecha oculta que ese gigantesco edificio reaccionario se ha mantenido intacto y apañado bajo su mandato. Es cierto que los sectores pro-Mubarak están tratando de obtener su ganancia a río revuelto, pero eso no puede llamar a confusión sobre la naturaleza y el alcance de la movilización en curso.

La rebelión popular que se llevó puesto a Morsi es un golpe al conjunto del Estado como a sus instituciones, y al gran capital.

Situación insostenible

La crisis industrial y el parate económico es uno de los principales motores de la rebelión popular. Cuatro mil fábricas han cerrado en este último período, provocando la pérdida de miles de puestos de trabajo. Casi el 60 por ciento de los jóvenes está desocupado.

Ese cuadro general está en la base de la creciente insurgencia popular. Desde la subida de Morsi al poder, han tenido lugar 3.817 protestas obreras. El gobierno de los Hermanos Musulmanes ha respondido intensificando la represión y persecución gremial. La vieja ley sindical mordaza de Mubarak sigue rigiendo las relaciones laborales.

La desorganización económica se ha apoderado del país, con cortes de electricidad y de agua, escasez de combustibles, carestía creciente, desabastecimiento y fuga

de capitales. Egipto está en virtual cesación de pagos y sobrevive agónicamente por los préstamos de Qatar y Arabia Saudita.

La revolución en una nueva etapa

Las concentraciones actuales vinieron acompañadas por el desarrollo de una campaña Tamarrud (rebelión), una suerte de plebiscito para recoger firmas entre la población contra Morsi, que habría logrado reunir 22 millones de adhesiones. Esta iniciativa surgió de parte de grupos "de jóvenes revolucionarios de izquierda que, decepcionados por la incapacidad de la oposición para organizar la protesta, se lanzaron a fin de mes a una empresa incierta" (*Le Monde*, 30/6). "Sin recursos pero con el apoyo de decenas de miles de militantes, estos sectores crearon comités en todas las provincias del país, que tomaron en sus manos la recolección de firmas... Todos los petitorios son enviados a El Cairo, donde un "comité central de una veintena de miembros reúne las firmas luego de verificar su validez" (ídem).

La plataforma de Tamarrud, incluye, por lo que se conoce, demandas sociales y políticas, aunque de características difusas.

Muchos de los miembros que estuvieron al frente de la campaña Tamarrud, un año atrás, habían votado por Morsi en la segunda vuelta. Es un indicador

del desplazamiento político de las masas egipcias. La propia base islámica de apoyo al gobierno giró hacia un frente con los laicos, acicateada por una crisis social que se agrava día a día.

Dique de contención y alternativas

Frente a este escenario, Obama venía presionando por un compromiso. Declaró que "apoyaba las protestas pacíficas" e instó "a Morsi y a la oposición al diálogo" (ídem). La cabeza de la oposición, el Frente de Salvación Nacional, con fuertes vasos comunicantes con el establishment y las potencias occidentales, trabajó en esa dirección.

Las fuerzas armadas han tomado ese libreto y "pondrían en marcha una serie de medidas, que se aplicarían con la participación de todas las fuerzas políticas" (*Clarín*, 2/9). El Ejército "planea suspender la Constitución, disolver el parlamento e instaurar un gobierno de transición liderado por el presidente de la Corte Suprema" (*Ambito*, 3/7). El plan "incluye un breve período de gobierno interino que será seguido por elecciones presidenciales y parlamentarias", según el parte dado a conocer por la agencia estatal de noticias del país. El gobierno militar debe atravesar un campo minado. La posibilidad de pilotear el proceso dependerá de los acuerdos políticos que logre enhebrar con el con-

junto de partidos, incluido el propio movimiento islámico depuesto.

"El jeque de la institución islámica de Al Azhar, Ahmed al Tayeb, el papa copto, Teodoro II, el representante de la oposición, Mohamed El Baradei, y jóvenes del movimiento "Tamarrud" anunciaron junto a jefes militares la hoja de ruta que se aplicará para sacar a Egipto de la crisis" (*El País*, 3/6). La agenda deberá pasar la prueba de intereses contradictorios y hasta antagónicos. Por un lado, el gobierno deberá retomar las negociaciones empantanadas con el FMI y buscar sellar un acuerdo. Por el otro, está la agenda de las masas, cuyas demandas apremiantes entran en choque con las pretensiones del capital y de sus órganos financieros. Se pondrá a prueba la capacidad de pilotear la crisis, en momentos que se agrava la bancarrota capitalista y se traslada a los países emergentes. La luna de miel puede terminarse muy rápido. Lo que está claro es que el escenario donde deberán operar los militares está dominado por la iniciativa popular. Dos años después de la destitución de Mubarak, esa iniciativa ha provocado la caída del islamismo, una de las principales cartas de las que se viene valiéndolo el imperialismo para frenar la revolución que sacude al mundo árabe.

Pablo Heller